PARTIDO UNIFICADO MARIATEGUISTA

-

PUM



Comisión 6: Ideología 1984

MOCION SOBRE BASES IDEOLOGICAS

- El Congreso Nacional de Unidad Mariateguista considerando:
- 1. Que el documento "Nuestros principios ideologicos y el Mariateguismo" ratifica las sólidas basas ideologica que per mite la constitución exitosa del Partido Mariateguista Uni ficado, tal como habia sido ya reconocido en el I y II Encuentro y en la I Convención Nacion al de Unificación Mariateguista.
- 2. Que es necesario, sin embargo, desarrrollar una sèrie de as pectos e incluir otros:

ACUERDA:

Aprobar el documento con las siguientes precisiones y añadi-dos:

1. Ampliar el primer párrafo del punto dos que quedaria como sique:

D Desde esa ubicación concebimos el marxismo como la ideologia revolucionaria del proletariado, tomando como fuente central la práctica social, se constituye en filosofía de la praxis, lo que significa retomar dos criterios fundamen tales:.a) la práctica es el criterio de verdad, b) las masas hecen lahistoria."

Reconocerlos significa comprender que ,en última instancia, la verdad está en las masas y no en vanguardias iluminadas. Esto no niega la necesidad de dirección, hacerlo seria caer en espontaneismo y pragmatismo, pero implica que una correcta dirección revolucionaria debe ubicarse, eposel corazón mismo del movimie to social utilizando la línea de masas como criterio fundamental de dirección. Asi entendido, el marxismo es al mismo tiempo filosofía, ciencia, concepción del mundo, programa y voluntad activa de transformación revolucionaria.

2. En el párrafo final del documento, en el que se hace una -sintesis de los; apartes de Lenin, empliar con el siguiente párrafo:

" A partir de la comprensión del imperialismo naciente, Lenin desarrolla la teoria del desarrollo desigual que le per mite encontrar, "el eslabón débil de la cadena", y demostrar, en la teoria y en la práctica, que las revoluciones es posi ble en los países atrasados".

Al plantear la esencia del marxismo como el "análisis den-creto de una situación concreta" y rescatar la política co mo terreno central de la acción revolucionaria, Lenin supe pera el chato aeconomicismo de la II Internacional y logra: construir un partido apto para la consecución de sus objetivos revolucionarios, y desarrrollar una correcta política de alianzas y trazar una estrategia revolucionaria y victoriosa que en Octubre de 1917 abrió el tránsito a una nueva fistoria de la humanidad; la era de la revolución Socialista.

3. Asi mismo, es necesario incorporar al documento un conjunto

de temas centrales que no han sido tratados y que a continuación señalamos:

A. Sobre la democracia.

Las experiencias de la lucha de clases en las últimas décadas en nuestro país y en el mundo, incluidos los - países socialistas, han colocado en plano central el - problema de la cdemocracia.

En los países capitalistas desarrrollados, pero no solò en ellos, surgen nuevas formas de lucha democrática: el movimiento Pacifista, el movimiento ecologista, los movimientos de las minorias nacionles y etnicas y el de las culturas nacionales, los movimientos feministas y de las minorias sexuales; movimientos democráticos que dehen ser inc rporados dentro de una perspectiva socialista. Por su parte, el desarroldo del Sindicato Solidaridad" en Polonia -punto más alto de una serie de luchas similares en Polonia y otros países de Europa Orienta.l, sdemostró que la subestimación de la democracia política constituye uno de los aspectos más -. vulnerables de los países que construyen el Socialismo. Øn el Perú finalmente, la lucha popular de finales de la década pasasdas nos obligan a replantearnos autocri ticamente el papel de la democracia en la lucha revolu cionaria, y en la construción del socialismo, alrededor de los siguientes ejes:

a. La democratta en el Perú es conquista del pueblo.

En la jhistoria del Perú, la democracia fue princi palmente conquista de las clases populares; no só-lo en su dimensión de lucha antifeudal, por tierra y libertad, sino en su dimensión política. Los derechos políticos que hoy gozamos parcialmente: libertad de reunión, derecho de huelga, de prensa e incluso derecho de la ciudadaní y, por consiguient te el sufragio universal, no ha sido conceción gra ciosa de las clases dominantes y no pueden ser entendidas como libertades "burguesas" porque eso sig nifica regalarle a la burguesía peruana una voca-ción democrática que nunca tuvo. Si actualmente la democracia es restringida, se debe a que es esta burguesía la que tiene hegemonía en el estado, una burguesia cuyos intereses no son indudablemente de mocráticos. Es necesario distingir, entonces, en-tre la institucional estatal burguesa dentro de cu vos marcos de democracia restringida nos quieren a prisionar las clases dominantes, y los espacios de mocráticos qu son q conquistas populares,. Con el proletariado y el pueblo en el poder, la demorracia se potenciará y dará un salto cualitativo, por que:

 b. El socialismo es el camino a la realización plena de la democracia.

El socialismo implica tanto la democracia econ omi ca y social, como la democracia política y cultural con planificación económica y redistribución, con Asambleas Populares y democracia directa y, asimis

mo, con sufragio universal; pluralidad de partidos y libertad de prensa dentro de la legalidad socialista; y también pleno respeto a las libertades de mocráticas y derechos humanos.

c. La democracia revolucionaria de mases es la columna vertebral de nuestro proyecto socialista.

Este socialismo incluye, pues, las actuales liber-tades que gozamos parcialmente y las trasciende cualitativamente, teniendo como eje la democracia revolucionaria de mosas que es la forma de expre-sión política de la sociodad, del pueblo organizado, del poder popular. Y el poder democrático de los trabajadores es el contenido del n evo estado revo lucionario. Por primera vez en la historia de la humanidad, la democracia perd las amplies mayorias pasa a ser el aspecto principal en el estodo, y la dictadura sobre las clases reaccionarias, el aspec to secundario. Por ello es necesario precisar que la dictadura del proletariado es una forma de esta do, pero de mingune manera debe convertirse en una forma de gobierno dictatorial. Sólo de este manere el Estado Socialista significará el inicio de la expresión del estado y será reelmente un tránsito Decia el comunismo y la pociedad sin crases.

B. SobbeoCdeelbenfamo y Revolución

Uno de los fenómenos más importantes en la escena con temporánea es el resurgimiento en nueves condidiones del factor religioso que cobra importancia en una serie de procesos revolucionarios en el Tercer Mundo y los movimientos democráticos de los países desarrolla dos.

No fue por casualidad que en un país mayoritariamente cristiano y campesino, Mariategui instituyera esta im portancia del factor religioso. Y si combatió contra el catolicismo feudad, supo rescatar muy claramente - el sentimiento religioso como algo potencialmente positivo, como una fuerza del mismo signo que en el sentimiento revolucionario. Mariátegui -y de modo similar Vallejo y Arguedas- opone por un lado a la burguesía sún fe, sin mito y sin esperanza; y por otro lado el proletariado cuya fuerza "está en su fé, en su pasión en su voluntad". "Es una fuerzas religiosa -dice Mariategui- mística, espiritual. Es la fuerza del mito".

En este sentido y a partir de la experiencia revolu-cionaria latinoamericana y peruana, consideramos a -cristianos no como "aliados tácticos" sino simplemente parte de nuestro proyecto revolucionario en tanto
se identifiquen con el.

C. Sobre la mujer

Nuestro proyecto y nuestro mito para ser realmente de mocráticos y revolucionarios, deben ser capaces de ofrecer la mitad. del cielo a la mitad de la humanidad Asi nos proponemos terminar con la división social -

del trabajo y la explotación de clase que eso supone como nos proponemos superar la contradicción ciudad-campo y culminar la construcción de la nación, de -mos propon ernos la superación de la contradicción -hombre-mujer en su forma actual de opresión de un género por el otro.

D. Sobre la violencia

La violencia revolucionaria respuesta legítima y ne cesaria de los oprimidos. Ni el pueblo ni el partido buscan la violencia, ni quieren la destrucción. La violencia es una realidad impuesta sobre las masas - cotidianamente por la burguesía y el imperialismo, - frente a la cual estas responden. Por ello, si bien - la revolución implica tanto destrucción como cons-trucción de nuevas relaciones humanas, en instituaeles y sociales, que surgen a partir de la organización democrática e independiente del publo que al afianzarse se enfrentan, chocas yn destruyen las viejes relacion es e instituciones que le son incompatibles y opresoras. En perspectiva histórica el aspecto principal de una revolución es siempre la construcción de una nueva sociedad en un mundo nuevo.

E. Sobre la ubicación de nuestro proyecto revolucionario en el contexto de América Latina.

Partiendo de la concepción planteada por De La Puente en las años 60 "La revolución latinoamericana es una sola" y reconocemos que la revolución peruana trasciende nuestras fronteras y tiene alcance regional y continental. Esto no anula las especificidades nacionales, pero apunta a reforzar los lazos regionales en la perspectiva de la futura patria grande latinoamericana, y tienem en cuenta la experiencia del sub este asiático y Centro Américas que demuestran se que hoy la luch revolucionaria tiende hoy a regionalizarse. Esto hace indispensable tanto la solidaridad con los pueblos de America Latina y las revoluciones triunfantes de Cuba y Nicaragua, con el desarrodal de una política definida de fmonteras para la revolución peruana.

4. Sobre el Marxismo leniglamo e

Consideramos que a nuestras bases ideológicas les basta re conocerse como marxistas para recoger el legado revolucionario de Lenin y empalmar con la mejor del espíritu del A mauta. Aspecto medular de ese espíritu y de nuestra identi ded mariateguista es la superación radical del dogmatismo en el reencuentro con la teoría y la tradición forjada por el proletariado internacional. Y sucede que la crisis del dogmatismo no es otra que la crisis "del marxismo leninismo" En manos del "marxismo leninismo" el pensamiento de Marx y del propio Lenin sobrevino no en guapara la acción sino en recetario que los revolucionarios del mundo entero debian "aplicar" en vez de partir del anámisis concreto de la situación concreta. La fosilización del pensamiento leninista ta tuvo su culminación en los años 30 y lo que conocimos como marxismo leninismo" no fue la genial obra de Marx y -

y Lenin, sino la interpretación errada que de esa obra hizo la III Internacional, subordinada ya a los intereses estatales de la Unión Sobiética. Sus primeros tiempos, a pesar de las desviaciones idealistas que lo atraviezan, el mal jugó un papel progresivo en el avance de la revolución en tanto correspondió a una determinada práctica del movimiento revolucionario mundial. Hoy, sin embargo, esa versión del marxismo, la versión "marxista leninista" a entrado definitivamente en crisis por el desarrollo de la propia experian y teoría en el movimiento revolucionario mundial.

La prue a es que en las próximas décadas, los avances en la teoría revolucionaria y también en la acción revolucionaria, se han producido rompiendo esta camisa de fuerzas y retornan do al espíritu antidogmatico del marxismo. Y este es el mismo reto que ha debido vencer el mariateguismo para llegar a ser lo que es:

- Cuestionando el vanguardismo iluminista en la concepcióm de partido,
- Reencontrándose con la nación y su proyecto socialista,
- Desarrollando las tesis sobre el autogobierno de masas y la democracia socialista,
- Desarrollando la estrategia de construcción de una alter nativa de gobierno y de poder, etc.

Todos estos puntos, que nos otorgan perfil propio en la izquierda peruana son imposibles de inscribir con coherencia en el modelo escolástico llamado "marxismolenisismo".

Por ello,contra esta tradición dogmática e ... se pre tende la existencia de una"idea" (el marxismo leninismo) que debe ser aplicada para producir teoría revolucionaria, el mariateguismo debe ser fiel al espíritu leninista y al espíritu del Amauta, definiendo sus bases ideológicas como marxismo.

Hector.

"+ 21 Octubre 1984.

PROPUESTA DE RESOLUCION SOBRE EL MOCUMENTO:
NUESTROS PRINCIPIOS DEOLOGICOS Y EL MARIATEGUISMO ALVARO(VR) GERARDO(PCR).

EL CONGRESO DE FUNDACION DEL PARTIDO UNIFICADO MARIATEGUISTA

CONSIDERANDO:

Que, es necesario que el Congreso de Fundación del PUM defina con toda claridad las bases ideológicas y programáticas de nuestro proyecto revolucionario;

Que para esto es fundamental reafirmarnos en las tradiciones básicas del movimiento socialista, en sus hitos fundacionales y en los desarrollos que la heroica y masiva lucha de los pue blos ha ido abriendo en las últimas décádas;

Que el documento publicado tras la realización de la Primera Convención, si bien avanza en aspectos sustantivos, en particular los que tienen que ver con el mariateguismo, deja sin definir cuestiones centrales. Esto, a pesar que el propio José Carlos Mariátegui avanzó en las bases programáticas del partido Socialista afirmando una clara identidad marxista le ninista y los rasgos centrales del socialismo peruano. Cuestiones estas que fueron retomadas sucesivas veces y particularmente por el Comandante Luis de la Puente en la década del 60 y por el conjunto de los partidos que hoy concurren a la unidad mariateguista;

ACUERDA:

- 1. Introducir los siguientes añadidos en la primera parte del documento "Nuestros Principios Ideológicos y el Mariateguismo" reemplazando los puntos 1, 2 y 3;
 - 1. La lucha por constituir la Nación peruana, conquistar la democracia popular y la independencia nacional es in desligable, en las condiciones de nuestra época, de la lucha por incorporar al país al amplio y variado contingente de fuerzas que luchan por abrir camino al socialismo en el mundo contemporáneo. Esta tarea de la época pertenece a los trabajadores, particularmente a la clase obrera, clase que -en el marco de una civilización que conduce con redoblada fuerza a la universalidad es portadora de un destino superior para el conjunto de la humanidad.

Desde Marx, el llamado a la unión de los proletarios de todo el mundo se complementa con el señalamiento de la for
ma nacional de su lucha revolucionaria. Surgiendo desde diversas canteras, de acuerdo a las peculiaridades de las
formaciones sociales en las cuales el capitalismo echa raí
ces, la clase obrera está llamada no sólo a abolir las re
laciones sociales capitalistas sino a cerrar la pre-historia
humana de las sociedades de clase abriendo paso al Socia-lismo y al Comunismo. En éste serán posibles, el desarrollo universal y multilateral de los individuos, así como la gestión social de la productividad colectiva y de las cosas, expresión clara del fin de las clases.

- El socialismo se hizo científico a partir de Marx, El mar xismo es una síntesis teórica de la lucha de la clase obre ra per su autoemancipación, guía para su acción conciente, es decir, para la construcción por los hombres de su propia historia. En este sentido también es llamado filosofía de la praxis e integra diversas dimensiones: es visión del mundo y método revolucionario, programa político y eti ca. Su hostilidad a transformarse en un siste ma cerrado de conceptos inmutables tienen a la base su carácter materialista y dialéctica, es decir, reconoce que es el ser so cial el que determina la conciencia y que ésta no es sino un aspecto del devenir social, de la producción y reproduc ción de la vida social humana, y que por tanto, toda verdad es absoluta y relativa a la vez, que no existe verdad abstracta, que la verdad es siempre concreta. Marx desen traño las leyes inherentes al desarrollo del modo de producción capitalista; dotó a la clase obrera de una estrategia de poder resumida en la consigna de lucha por estahhecer. la dictadura revolucionaria del proletariado y aceleró el proceso de constitución de esta clase en parti do político autónomo.
 - 3. A principios de nuestro siglo, Lenin sintetizó las características del cambio que se operaba en el capitalismo en transito hacia la fase imperialista. A partir de una enér gica restauración de la dialéctica revolucionaria, afirmó

la vigencia del análisis marxista señalando que su esencia es "el análisis concreto de la situación concreta"! Particularmente importante fue su afirmación de la unidad de la lucha del proletariado, a nivel mundial con la los pueblos y naciones. oprimidas por el imperialismo, cuestión que le permitió conducir exitosamente la primera revolución socialista triunfante en un país de la periferia "eslabón débil de la cadena imperialista" y abrir so a la organización de los partidos comunistas y obreros en el conjunto del mundo. Desarrollón los fundamentos de la democracia socialista cuya expresión viva fueron los soviets que plasmaron los principios aurorales de la Comu na de París, y formuló la necesidad de un nuevo tipo de -partido para garantizar la hegemonía del proletariado en la revolución. Con la conducción de la primera revolución socialista triunfante, Lenin concretó la posibilidad del socialismo, ratificó la primacía de la práctica y contribuyó decisivamente a cambiar el curso de la historia la humanaidad. Es por ello que los aportes de Marx y Le nin están indesligablemente unidas y constituyen la sínte sis teórica fundamental de la praxis socialista en este período, el método revolucionario de la época del imperia lismo y los monopolios. El marxismo-leninismo es, por lo tanto, piedra angular de nuestra identidad ideológica de clases, síntesis viva, en permanente en riquecimiento partir de su confrontación con lo más avanzado de la crea ción humana en todos los campos. No en vano se ha conver tido en uno de los horizontes culturales fundamentales del mundo contemporáneo.

4. En su lucha por afirmarse y desarrollarse como doctrina del cambio histórico, el marxismo-leninismo ha sufrido deforma ciones y tergiversaciones. Con ellas es necesario zanjar. En primer lugar, con el revisionismo, que no es sino el intento de quitarle al marxismo su carácter de clase, revolucionario y dialéctico. Es decir, de hacerle ideológía y programa de la transacción entre el proletariado y la burguesía a partir de la aceptación de la dominación de clase que se expresa en el Estado burgués, identificando capita-

lismo de Estado con socialismo. Las socialdemocracias eu ropeas fueron las primeras y más acabada expresión de es ta radical revisión del marxismo. Igualmente, hay que zan jar con el dogmatismo, visión esquemática y unilateral que absolutiza los conceptos tratando de encajonar a la reali dad en ellos; generaliza, para el conjunto de realidades y a ex ... ors um s. programa una sola estrategia, inclu sive una sola táctica, absolutizando la universalidad de la contradicción. Particularmente nocivo para el marxismo-leninismo fue la sistematización dogmática que se fue imponiendo en la década del 30 al interior de la Tercera Internacional y que tuvo como su principal mentor a Stalir Por último, con diversas expresiones de seudo-marxismo na cionalista y liberal que ante los nuevos problemas propios de las particularidades de la lucha revolucionaria en las . naciones en formación o en el seno de los capitalistas avanzados renuncian. a la afirmación de la necesidad de la hegemonía de la clase obrera, reducen su programa de la democracia liberal extrema y disuelven la idea del partido de clase.

En las condiciones concretas del momento que nos toca vivir 5. momento de crisis, de agudización de las contradicciones ... imperialistas, de ampliación, diversificación y complejiza ción de las experiencias nacionales de tránsito al socialis mo, el marxismo-leninismo confronta nuevos problemas. están en crisis ni su base materialista y dialéctica ni su carácter de clase, pero sí muchas de las formulaciones que han surgido en momentos previos de las experiencias revolu cionarias y particularmente sus deformaciones y tergiversa ciones. Asistimos a las más profunda crisis de los postu lados ideológicos y teóricos del dognatismo que en lo polí tico impusieron la tesis de los "modelos únicos", del mono litismo y que, sobre todo, no supieron tratar correctamente determinados aspectos de la transición al socialismo, como son la relación entre partido y Estado, entre la democracia socialista y la dictadura del proletariado, entre la hegemonía de la clase obrera y su relación con el indispensable desarrollo productivo y la armonía que debe mautenerse

entre los diferentes sectores de la economía, y entre el desarrollo del internacionalismo y el profundo respeto a las diferentes revolucones nacionales.

Está planteada la necesidad de un desarrollo teórico y práctico nuevo que supere la cosificación y renueve demo crática y científicamente el socialismo. Este proceso - está en marcha en diversas partes del mundo y los mariateguistas somos parte del mismo. Sus rasgos principales son:

- .5.1. La actualización de las tesis de Marx y Lenin sobre el Estado y la democracia socialista, buscando encon trar forma adecuada al ejercicio de la hegemonía del proletariado a través de diversas formas de autogobierno que recojan y potencien las tradiciones de democracia dir recta.
- 5.2. La revalorización de los diversos mecanismos de sufragio universal y de soberanía popular entendiéndolos como función social u no sólo como derechos individua les que se ejercen discontinuamente.
- 5.3. El reconocimiento del fin del monolitismo y del mode lo único en el movimiento obrero socialista y comunis ta internacional.
- 5,4. La búsqueda de una nueva relación internacional basa da en la igualdad entre las naciones, el no alineamiento y la coexistencia pacífica.
- 5.5. La reafirmación de que el marxismo-leninismo está abierto al diálogo al enriquecimiento a partir de su confrontación con las conquistas del quehacer humano en los diversos campos de la vida social, justamente por tener una base materialista y dialéctica, por ser ciencia de la historia.

Este proceso de renovación mantiene viva la convicción de la radical novedad que ha significado para la historia hu mana la irrupción del proletariado y sú lucha, así como el fracaso histórico del capitalismo y de sus formas liberales para relos problemas de la humanidad.

- 6. En este aspecto es necesario subrayar que el rescate por por los comunistas de la lucha por la democracia no significa retroceder a la democracia burguesa, porque ésta, en la medida en que parte del presupuesto liberal de la atomización de la sociedad en individuos abstractos, representa la constitución formal de una "voluntad general" en función de los intereses particulares de una clase que domina sobre las demás y constituye por tanto una forma de dictadura. La democracia de masas, la democracia real que proponemos sólo puede realizarse plenamente en una so ciedad sin clases abriendose paso hacia esa meta cuando las masas expropien el poder político a la burguesía. Por ello: en nuestro país, el régimen de democracia popular que aspi ramos conquistar como régimen de la transición al socialis mo se basa en el Poder Popular expresado en órganos de democracia directa que integran y reformulan las conquistas del sufragio universal. En ese sentido, el régimen de nue va democracia representa la forma concreta de dictadura re volucionaria del proletariado en nuestro país. .
- 2. Reemplazar al final del segundo párrafo del punto 4 la frase "se haga enteramente peruana" por "hunda sus raíces en suelo peruano"
- 3. Reemplazar en el tercer párrafo del punto 5 la frase "visión falsamente universalista" por "visión dogmática".
- 4. Añadir al punto 6 los siguientes párrafos :

"Mariategui afirmó que la moral que surge en las épocas revolucionarias es un componente de la conciencia de la clase revolucionaria. Tiene su asiento en los rasgos distintivos de la vida cotidiana del productor y es el resultado de "la lucha, librada con ánimo heróico, con voluntad apasionada". Gracias a ella, el proletariado se autonomina, impone decididamente - los valores que ha ido labrando. En la moral de productores la libertad alcanza toda su dimensión al ponerse en correspondencia con la necesidad histórica, al ser una libertad comprometida con la historia y el progreso. La trascendencia adquie re un nuevo sentido: se conquista en la historia y consiste en perdurar en la propia obra. Se trata de una moral de combate,

agonista, motorizada por la dialéctica entre insatisfacción y aventura, entre limitación y realización.

El Amauta tomó el valor perenne y siempre renovador -:
del mito y le dió un contenido social y nacional. Este mito no
es otro que el de la revolución social, gestado à partir de la
realidad nacional y destinado a levantar la lucha a su componen
te básico: los indios. Expresa en imágenes, dirigidas a la intui
ción y no solo a la razón, la revolución vivída como totalidad-:
como absoluto, como batalla final, y suscita corrientes de "fé,pasión, y voluntad". El socialismo aparece entonces como horizon
te que encierra la posibilidad de realizar todas las aspiracion
nes humanas, de establecer, no solo nuevas relaciones de producción, sinó también nuevas formas de vida cotidiana basadas en el
desarrollo libre e igual de ambos sexos, de conquistar el pan yla belleza.

El mariateguismo representa en el contexto de la sociedad peruana, una forma nueva, marxista-leninista, de hacer política. Se concretiza en una nueva concepción de partido. Significa una superación cualitativa de la política y los partidos demo liberales, incluso social reformistas, al afirmar en una concep-ción de clase que se expresa en rograma, organización y formasde lucha cuyo eje es la democracia directa. El hito histórico que nutre esta concepción es la revolución de Octubre, pero sus fuerzas fundamentales se encuentran en las clases y tradiciones nacionales articuladas con un criterio leninista. Por ello, elsocialismo peruano incluye como su etapa previa la Revolución -Nacional y democrática y encuentra en la comunidad campesina uno de sus elementos centrales. Por ello el partido de clase se plantea como un partido de identidad proletaria pero asentadoen el conjunto de las clases productoras. Por ello, la acción revolucionaria articula las formas de lucha social y reinvindicativa con la lucha política en el Estado burgués y la lucha po lítica abierta en sus diversas formas. Por ello, el Partido seplantea simultáneamente como partido de masas y organización con conductora, de vanguardia, cuyos cuadros dirigentes se tiemplan en la lucha, "en un ambiente místico y pasional y con la sugestión de mitos vivos".

Contra el caudillismo populista y el dogmatismo sectario, el P.U.M. es colectivamente, y en cada uno de sus militan
tes, el partido del "realismo activo y práctico, de la voluntad
realizadora y operante, de la acción concreta y energ**ica**, del método científico y experimental."

- 5. Eliminar el unto 7 cuyos conceptos están reelaborados en lospuntos propositos en el acuerdo lro. de la presente resolución.
- 6. Introducir, depúés del 6to. párrafo del punto 8, el siguiente texto: "Ante los problemas que plantea la construcción del socia
 lismo real, no se trata de cerrar los ojos ni de plantearse en
 repudios históricos, sinó de concebir la lucha por el socialismo
 y la superación del capitalismo y de las viejas estructuras de
 poder como un proceso abierto que registra detenciones e involu
 ciones, pero que en su conjunto han hecho avanzar a la humanidad
 buena parte del camino."

EL PROGRAMA DEL PARTIDO UNIFICADO MARIATEGUISTA

El Programa Máximo del PUM se inscribe en el vasto movimien to de liberación de las masas oprimidas y clases explotadas del mundo entero. Responde al desarrollo de la lucha del proletaria do internacional y a la sistematización teórica que en ella fundaron Marx, Engels y Lenin.

El programa máximo del PUM tiene como objetivo final la ins tauración de la sociedad comunista mundi.l, cuyos perfiles funda mentales serán:

- a) En le económico; en el comunismo, al eliminar se la propiedad privada de los medios de producción y generalizarse al desarrollo de las fuerzas productivas, libradas de la camisa de fuerza que les impone la ley del valor, será posible o rientar la producción de acuerdo con las necesidades del conjunto de la sociedad. Será posible la desaparición de la división social del trabajo que bajo el capitalismo cosifica y escinde al hombre, convirtiendo al trabajo en una necesidad vital y satisfactoria, lo que elevará altamente la productividad. Se regirá por el principio "de cada cual según su capacidad, a cada cual segun sus necesidades". La abolición de la propiedad privada de los medios de producción en el comunismo, no significará la eliminación de la apropiation individual de bienes de consumo.
 - b) En lo Político, la eliminacón de la opresión y la explotación del hombre por el hombre. Al irse extingiendo las clases sociales, se irá extinguiendo el Estado como aparat de opresión de una clase sobre otra, organizándose la sociedad para la administración de las cosas para beneficio social. La implantación del comunismo a nivel mundial, hará también que se extinga la separación entre naciones y países, y se irán borrando las fronteras económicas, políticas y culturales.
 - c) En lo cultural, El comunismo posibilitará la liberación plena de las capacidades creativas de todo el hombre y todos los hombres, eliminando las ataduras de la ignorancia, los prejuicios y el individualismo. Las relaciones de igualdad creadas resolverán las contradicciones entro el trabajo manual y el intelectual, entre el hombre y la mujer y serán la base para el desarrollo de un hobre y una familia nuevos y una fraternidad universal.

piritum ri ual seran resueltas las contradicciones entre la ciu dad y el campo y entre la agricultura y la industria y los hombres dominaran las leyes del desarrollo de la naturaleza y de la sociedad, de tal manera que constituya el paso del reino de la necesidad al reino de la libertad.

Sin embargo para revolucionar la sociedad actual y caminaral comunismo es necesario atravesar por un largo período histórico de de transición y de enconada lucha contra la burguesías es el socialismo.

El proletari. y su partido revolucionario tienen que des truir el poder reaccionario de la burguesía, implantar su propio poder
político de la diotadura democrátiva y revolucionaria y dirigir todo el
proceso de construcción del socialismo hasta la extinción de las cla ses y el estado.

Lenin señaló que el socialismo es " un período de lucha - contra el capitalismo agonizante y el comunismo naciente". Marx, por - su parte, æirmó que, en tanto la sociedad socialista sale de la vieja soxiedad de la cúal procede. Todo ello nos indica que el socialismo, - como fase inferior y de trânsito al comunismo, es un periodo en que la lucha de clases no desaparece, sinó que se mantiene y desarrolla bajo formas expecíficas la contradicción entre el proletariado y la burgue sía.

a) La estructura econômica socialista. El socialismo cambiara el sistema de propiedad de los medios de producción. Basicamente im plantara dos formas de propiedad: la propiedad estatal-que expresa en lo fundamental a propiedad del conjunto de la sociedad-y la propiedad comunal o cooperativa, que aún no es propiedad de todos.

Igualmente subsistirán formas de pequeña propiedad privada en algunos sectores econômicos será implantado la planificación de producción de tal maeraque sea crientado a lasatisfacción de las necesidades sociales, combatiendo la anarquía y la producción en función de la ganancia, característicicas del capitalismo. Sin embargo, la ley del vahor subsistirá aunque regulada por la planificación proletaria bajo el principio de "primero el plan acorde a las necesidades sociales, y después el precio".

En el socialismo regirá el principio "de cada cual según sus capacidades, a cada cual según su trabajo", lo que significará la supervivencia de diferentes categorías salariales.

- c) La democracia de masas. El fortalecimiento y consolidación del auto gobierno de masæs es condición indispensable para la construcción del socialismo. Si se toma en cuenta que durante este período no habrán desaparecido las leyes del capitalismo, es legítimo sostener que el pueblo organizado tiene que defender su poder contra las clases ene migas.
- d) La cultura en el socialismo. Una tarea fundamental para la construcción del socialismo es desarrollar la revoolución en el campo de la cultura para erradicar los vaores, creencia hábitos y costumbres bur

guesas arraigadas en el seno de las masas y que constituyen en campo fertil para la contrarrevolución, evitando caer en las peligrosas desviacio nes de la intolerancia, el dogmatismo y el chauvinismo.

- El Programa Minimo del PUM, sintetiza el contenido de las transformaciones revolucionarias en la etapa democrático-popular en camino el asocialismo:
- a) En lo político. Con la destrucción del Estado capitalista semicolonial actual no se pretende construir a su vez un Estado burgués independiente, sino democrático popular basado en la alianza central de obreros y campesinos. La representación de clase del Estado y su relación con la masa trabajadora.

A la democracia burguesa, que reconoce formalmente la libertad política del ciudadano individual, al margen de su caracter de productor, La Democracia Po
pular le opone el esfuerzo por construir una democracia política, económica y
social en la que los derechos no son SOLAMENTE del individuo, sino de productores y de integrantes de clæses productivas. De allí que la base de la Demo
cracia Popular sae el consejo o asamblea, en la zona urbana o la comunidad —
campesina en el campo, en la que la persona ejerce, a su vez, conjuntamente —
sus derechos políticos y económicos. Es el ciudadano productor, parte de una
clase en la que su capacidad de decisión política está vinculada a su capacidæd económica, eliminándose el falso divorcio que la democracia burguesa esta
blece entre ciudadano —formamente igual a cualquiera— y el productor, cuyo —
trabajo es expropiado, careciendo de iguadad de derechos con el patrón.

La justicia en la democracia popular formará parte del quehacer de las masas a través de los tribunales populares y la elección de los miembros del aparato judicial. El contenido de la justicia y de las leyes en que se basa serán ra dicalmente distintas, apuntando a la erradicación de los principios de defensa de la propiedad privada y de la pretensión de colocar los derechos del individuo por encima de los derechos de la colectividad.

Las fuerzas armadas serán una estructura del poder popular y serán garantía de la integridad territorial. No pretenderán el monopolio de la violencia, sino que desarrollará la ogganización del pueblo para las tareas de defensa. Goza rán de plenos derechos políticos y estarán integradax igualmente a tareas en el campo de laproducción y los servicios.

b) En lo económico. La nueva economía se debe basar principalmente en la planificación económica. La orientación de la política económica es hacia la eliminación de los monopolios privados y la concentración privada de capital, así como el recorte de las leyes fundamentales del funcionamiento capitaista. Se buscará regular el funcionamiento del mercado y no convertirlo en el rector de la economía nacional. Se controlará que la tasa de ganancia y el porcentaje de utilidades y que el capital no se concentren en manos de un puñado de explotadores.

Nuestro programa prieriza la actividad agropecuaria, tomándola como base del desarrollo nacional. La redistribución de la riqueza y los esfuerzos de elevación de la producción y de la productividad deben ser prioritariamente centrados en el campo y el campesinado, impulsando y desarrollando sus propias - organizaciones naturales, y en particular las comunidades. Ello requiere, a la par que resolver el problema de la tierra, impulsar una masiva transferencia de recursos de los sectores exportadores, controlados por el gran capital, hacia el agro; transferencia que debe implicar una radical modificación en la política de precios de los productos agrícolas, de las herramientas e insumos necesarios para el campo y el abaratamientoy extensón del crédito agrícola.

Una extensión masiva en el campo de los servicios estatales (sa lud, educación, energía, transportes, etc.). Teniendo en cuenta que el grueso del campesinado y el semiproletariado urbano no está sometido a reaciones salariales, la redistribución del ingreso no puede tomar simplemente la forma del aumento de sueldos y salarios sino que debe darse a través del mecanismo de la dispensa de servie cios públicos básicos gratuitos; y en el aumento del ingrespeconómico productivo del campesinado a través de un aumento en la producción y en la productividad, viabilizada por una diversificación de la producción y por la dotación de recursos básicos para la producción y por la dotación de recursos básicos para la producción.

La industria constituirá el factor dirigente del desarrollo económico, siendo fundamental el papel del Estado, que promoverá y controlará el desarrollo de da pequeña y mediana producción industrial y de la artesanía. La industria existente deberá ser reorientada a través de la planificación regional-nacional hacia la satisfacción de necesidades básicas de la población, proponiendo el uso intensivo de mano de obra y la utilización creciente de insumos y materia prima y tecnología nacional.

La industria pesada será impulsada buscando combinar los requerimientos de independencia nacioanl y propender hacia hacia la integración latinoamericana. La industria de bienes de consumo debe ser fortalecida en función de las necesidades y su producción masificada. El proletariado y los trabajdores en general como fuer za dirigente y más organizada, tendrán garantizados sus ingresos básicos, sus derechos sociales y adecuadas condiciones de trabajo, sin verse obligados a trabajar horas extras. A su vez, los trabajadores de la ciudad y el campo deberán tener participación en la administración de las empresas estatales, de propiedad social o cooperativa y deberán tener mecanismos de control de las empresas privadas.

El sector exportador estatizado continuará siendo proveedor de divisas para las necesidades del país en el extranjero. Sin embargo, se tenderá a divfersificar la producción en algunos sectores y a aumentar sus niveles de procesamiento racional, en camino a u na integración productiva. A su vez, se adoptarán mecanismos para la defensa de los precios de nuestros productos y la diversificación de mercados. Este sector constituirá una fuente fundamental del excedente o riqueza social necesaria para el desarrollo nacional, la satisfacción de las necesidades básicas de la población y la transferencia de recursos al campo.

El sector financiero y el comercio exterior pasarán a manos del - Estado, y serán reorientados y nanejados en función de un plan de desarrollo y los intereses populares.

c) El descentralismo es un objetivo básico del Programa debiendo expresarse tanto en la aconomía como en la organización política del nuevo estado. En el plano económico el manejo descentralista del gran capital monopólico expropiado por el Estado democrático popular y utilizado con criterios sociales, jugará un papel funda mental y no será de mera rentabilidad. En el mismo sentido actua rá la producción agrícola, de la artesanía y de la pequeña y me diana industria privada.

- d) En lo cultural, nuestro programa postula el desarrollo de una política d cultural nacional, científica y de masas, donde se erradique todo privilegio de grupo, afirmando nuestra identifiad nacional respetando y promoviendo la pluralidad cultural de nuestro pueblo d de acuerdo con sus particularidades históricas y regionales, asimilando los avances científicos y tecnológicos de la humanidad.
- e) En las relaciones exteriores, nuestro Programa postula una política internacional independiente, antimperialista y no alineada, que consolide las realciones con todos los Estados del mundo sobre la base de los principios de la autodeterminación, la no ingerencia en a suntos internos, el beneficio recíproco y respeto mutuo y la no existencia pacífica. Impulsamos la solidaridad con la lucha de los pueblos de América Latina y con la de los pueblos del mundo contra el colonialismo, el imperialismo el rascismo, y por la paz mundial.

Lima, octubre de 1984.

Alvaro (VR) y Gerardo (PCR)

BASES IDEOJOGICAS Y PROGRAMATICAS

I. - TRUESTROS PRINCIPIOS IDEOLOGICOS Y EL MARIATEGUISMO .

l. Nos encontramos en una etapa de enriquecimiento y reformulación ideológica y programática de la teoría de la Revolución
Peruana, en crítica al dogmatismo y al revisionismo. Al hacer
lo , enarbolamos los principios del socialismo Científico formula
do por Marx y Engels y desarrollados por Lenin. Nos ubicamos en
la lycha de la revolución socialista mundial, recogiando las ense
nanzas de las principales corrientes de renovación de la teoría
revolucionaria, y nos diferenciamos del revicionismo, y la social
democracia.

Reconocemos asimismo el papel fundamental de Mariátegui, en tanto desarrollo creador del socia lismo científico en el proceso de creación de las bases del socialismo en el Perú. José Carlos Mariátegui dotó a la clase obrera y las clases populares en el país de las bases fundamentales de una identidad de clase y de Nación, definió los raagos fundamentales de la revolución en el país basado en las masas obrero-campesinas, así como del Partido que es necesario construir. Y desarrolló el analisis de la sociedad peruana reivindicando la importancia de los factores culturales, religios sos y de mito, sobre la base de un analisis materialista y dislictica.

El marxismo leninismo mantiene su vigencia en tanto ideologia de la clase obrera en la época del impeexialismo y de la revolución proletaria mundial.

2. La obra del Amauta significa la irrupción en la historia del Perú de un nuevo punto de vista de clase, el punto de vista del proletairado. Desde este punto de vista nuevo y revolucionario, Mariátegui produce una prim ra síntesis teórica y programatica de la Revolución Peruana, que significa el encuentro fecundo entre marxismo y nación. La esencia del mariateguismo es la asunción Plena de los intereses y objetivos nacionales por la revolución socialista; considerando que el único camino para hacer internacionalista la r volución en el Perú es que el socialismo, como fin de la explotación del hombre por el hombre y paso previo al --comunismo, se haga enteramenté peruano.

Mariátegui reinterpreta así nuesttra tradición y desarrolla una nueva forma de precibir la nación, en la cual el campesinado y el mundo andino adquieren especial relevancia. El amauta se diferencia netamente del chauxinismo o nacionalismo pequeño burgués y reafirma la raigambre internaciolaista del proletariado, unicaclo la revolución peruana como parte de la revolución mundial. Ambos as pectos se sintetizan con brimlantez en la frase que define nuestro objetivo estratégico: la construcción de un "Perú nuevo en un mun do nuevo".

El mariateguismo, en la resolución de los problemas centrales de la revolución peruana, adopte así este punto de vista fundamental: "El socialismo no es, ciertamente, una doctrina indoamericas na. Pero ninguna doctrina, ningún sistema contemporáneo lo es ni puede serlo. Y el socialismo, aúnque haya nacido en Europa, como el capitalismo, no es tampoco específico no particularmente europea... Indoamerica en este orden muncial, puede y debe tener individualidad y estilo pero no una cultura ni un sino particulares... el socialismo, en fin, está en la tradición americana... No queremos ciertamente que el socialismo sea en América calco y copia. Debe ser creación heroica. Tenemos que dar vida, con nues tra propia realidad, en nuestro propio lenguaje, al socialismo indoamericano.

Mariategui levanta desde esta perspectiva la alt rnativa socialista en claro deslinde con el Apra que en representación de la pequeña burguesía afirmaba la posibilidad de un espitalismo nacional. Han tenido que pasar décadas de reformismo aprista y fogmatismo anquillosado para que la izquierda revolucionaria redescubra estos puntos de vista, que combinan el desarrolle universal y nacional del marxismo superando la tesis de la doctrina "propia" como la aprista y su posteriormente el velasquismo en sectores del movimiento popular; y el seguidismo que intentaba concebir al marxismo como reedición de otras experiencias nacionales. Como consecuencia de ello, Ma--riátegui nos enseña a romper con una visión falsamente universalista del marxismo y por el contrario nos llama a encontrar en la propia historia de nuestro puebloy en la del continente americano, las bases universales del socialismo.

4. El socialismo peruano es para Mariátegui producto de la cons-trucción de una hegemonía cultural y orgánica de los trabajado res. Esta voluntad se transparante en toda la cora de JCM: en , Amauta, en el papel que le asigna a los intelectuales en la construcción de una voluntad colectiva : y se expresa también en su con cepción de Partido de clase, " de obreros y campesinos" que es base para nuestra actual concepción del Partido de los trabajadores, se expresa asimismo en su concepción del Frente Unico y en la forja de los organismo independientes de los trabajadores : la CGTP y el partido socialista. De esta manera , Mariátegui siente las bases teóricas y prácticas para la resolución de aspectos fundamentales - de la revolcuión en el país; delínia una estrategia de poder , democrática y de masas, superadora de la viejapolítica criolla y enraizada en la propia historia del pueblo peruano.

En bo programático el mariateguismo diseña una estrategia de poder que se sintetiza en lo siguient: coloca, como eje la constitución definitiva del Perú como Nación, se proponer conquistar la inde-fandencia nacional, resolver democráticamente el problema de las -nacionalidades quechua y aymara y de la Salva, conquistar el desa-rrollo armónico de las regiones del país, realizar plenamente la -revolución agraria y otorgaria a la clase obrera y a los trabajadores el control de sus instrumentos de producción.

En lo ideológico esta estrategia para hacerse de masas requiere recoger y proyectar en sentido socialista y por tanto de avamzada, los diversos aspectos de la cultura nacional de resistencia. En ese sen tido es necesaria la forja de una moral superior revolucionaria que Mariátegui denomina "moral de productores", fundamento de un hombre nuevo, del "hombre matinal". Esta moral que surge en las épocas -- revolucionarias es un componente de la conciencia de las clases re volucionarias y tiene su asiento en la cotidianeidad de su vida. Es así como adquiere también vigor el mito de la revolución social de la nación reconstituida, del Incarri, que atraviesa las vastas masos populares y que permitirá desplegar corrientes de "fe, pasion", y voluntad". Las masas viven la revolución como totalidad, como batalla final como primacía de la práctica, que permite concentrar las más diversas formas de conocimiento.

En lo orgánico esta estrategia de poder se basa en la creación y -proyección de los intrumentos de dirección , resistencia y solidari
dad del proletariado y las masas populares . Es así como la fundación del Partido Socialista del Perú en 1928, la creación de la --CGTP y la orientación de consolidad las comunidades campesinas y
todas lasformas de organización autónoma del pueblo , constituyen parte de la preocupación central de lo que es la forja de la vía
nacional para el socialismo peruano .

Esta estrategia no reduce, así la revolución al mero asalto al poder ni el socialismo a la sola solución del hambre y la dependencia. Se trata de una revolución integral, que conquiste "el pan y la belleza" y de un socialismo que nos sacuda del yugo imperiablista, culmina la construcción de la nación y se proyecta hacia la conquista de una sociadad sin clases, la utopía comunista esbozada por Carlos Marx.

5. Frente a la revolución mundial, al Partido de los trabajadores y considera que después de 66 años del triunfo de la primera revolución socialista y de 54 años de la muerte del Amautam la historia ratifica que la actual érpoca del desarrollo de la humanidad esta caracterizada por el tránsito del capitalismo dl socialismo, transito de las revoluciones socialistas y nacionales no convierten en a inevitable su tránsito al comunismo.

Los desafíos fundamentales del marxismo contemporáneo tienen a la base el reconocimiento del caracter contradictorio de la transición al socialismo que, dentro de la tendencia al avance por el camino de las revoluciones nacionales y populares, vive las posibilidades prácticas de su deformación y del desarrollo a nuevas formas de sociedad de clases.

Los problemas actuales del socialismo tienen como marcos el triunfo de las revoluciones socialistas en más de un tercio de la humanidad el avance de las revoluciones nacionales en Africa, Asia y América Latina, la forja de las grandes potencias. Especial importancia para la revolución en el Perú tienen las experiencias triunfantes en Cuba y Nicaragua. Estos problemas se dan luego de que la segunda guerra mundial vio la derrota del nazifascismo y abrió las posibili dades a las vías nacionales al socialismo, y después de la crisis y ruptura del campo socialista.

6.- El Partido de los traajadores se ratifica en los principios básicos del marxismo y su desarrollo incesante como teoría y procesida de la revolución. Pero al mismo tiempo y como parte del desarrollo contra icterio y creador hacia el socialismo y el comunismo considera que al interior del marxismo asistimos a las más profundas crisis de los postulados ideológicos y teóricos del dogmatismo que en lo político impusieron las tesis de los modelos unicos del monclitismo y que sobre todo, no supieron tratar correctamente determinados aspectosde la transición al socialismo, como son la relación entre el partido y el Estado, entre la democracia socialista y la dictadura del proletariado, entre la hegemonía de la clase obrera y su relación con el campesinado y el bloque nacional popular, entre el indispensable desarrollo productivo y la armenía a mantener entre los diferentes sectores de la economia y entre el de sarrollo del internacionalismo y el profundo respeto a las diferentes revoluciones nacionales.

En menor medida se han manificatado tembién entre los diversos desta camentos comunistas y socialistas errores y desviaciones liberales y nacionalistas, en algunos casos como respuestas incorrectas a la práctica y tradición dogmáticas. En el plano político se ha traducido en iluciones fren e a la democracia burguesa y en estrategias de caracter reformista.

7. Los problemas presentados demandan del proletariado mundial y sus destacamentos nacionels no sólo un "readecuamiento político" afirmando sus respectivas vías nacionales, sino encaranto el necesario desarrollo de una teroría y una práctica que avance en resolver correctamente el conjunto de los problemas de la transición. La dimensión de los problemas plantados reafirmala relación dialectica entre teoría y práctica; sesenta años de socialismo han demos

trado que tesis fundementeles sobre la revolución proletaria deben ser permanentemente enriquecidos a la luz de la práctica y de la - crítica teórica, sup rando la cosificación en la necesidad im-prescindible de un marrismo vivo y abierto.

Porque es precisamente el del Amauta un marxismo abiertos tanto a la realidad y a la vide/recuisito indispensable para ser revolucionario como a las más diversas vertientes revolucionarias, en especial a la experiencia fundadora de la revolución bolchevique y el pensamiento de Lenin, cuyos desarrollo sobre el problema del Esta do, sobre la teoria del imperialismo, sobre el problema del partido y sobre el desarrollo de la construcción socialista están indiscutiblemente ligados al pensamiento fundacional de Marx. Asimismo el pensamiento de Mariategui se abre a las corrientes más adelantedas del pensamiento contemporáneo y la cultura. Su obra se define, pues esencialmente como una "cre ción heroica".

8. Es desde esta perspectiva y en ese contexto que el partido de los trabajadores considera que los problemas actuales del socialismo y, por tento, de les vías nacionales, se resolveran en un --largo periodo de lucha y que no se reducen, en algunos casos, a sim ples errores en la aplicación de la teoría revolucionaria, sino --también a limitaciones e insuficiencia del propio desarrollo teorico.

Anto las dificultodes y manifestaciones de crisis , la clase obrera y los pueblos del mundo estas respondiendo de manera afirmativa, rea firmando un proceso de renovación democrática y científica de la teoría y de la práctica del socialismo, robusteciendo el movimiento de no alineados y ratificando la constitución de vías nacionales que superen la tentación del nacionalismo pragmático. Este vasto, miltiple y profundo proceso de desarrollo, Revolucionario de los pueblos al socialismo se da otorgándole la primacía a la práctica concreta, a la resolución de los problemas vivos a través de los cuales los pueblos se libran do la explotación y caminan almreino de la libertad. Sobre la base de la primacía de la práctica y del engancha particular con las revoluciones nacionales, se producen matices y en algunos casos diferencias significativas en las definieciones doctrinales.

II. PREDOMINIO CAPITALISTA Y TAREAS DE LA REVOLUCION.

1. No han habido en el Perú clases dominantes capaces de represent tar y fundir sus destinos con los de la nación. Cierto, hubo - una revolución burguesa que tiñe hoy todo el edificio social, la economía y el Estado, pero ocurrió sin que mediara una revolución - democrática y nacional. El precominio capitalista, más bien, se abrió cauce por una tía de transacción entre la burguesía ascendente y las fuerzas que representaban la opresión nacional y el atraso.

Que la economía devimiera predominantemente capitalistano canceló, por eso, la dominación imperialista ni arrasó con los vestigios precapitalistas en el campo. Puede hablerse con propiedad de una evolución burguesa que, en vez de superar, se entrelazó con los problemas esenciales originados en la colonia y reforzados en la república. Se incrustó una modalidad monopólica de acumulación sin saldar cuentas con el atraso agrario, parasitando ma bien al campo, profundizando las desigualdades regionales y desgarrando aún más nues tra nación en formación.

- 2. El capitalismo en nuestra patria tiene, por eso, estas caraoterísticas:
 - a. Nuestra economía esta organizada y manejada en función de los intereses del gran capital monopólico(imperialista, intermediario o nacional), el cual tiene el control de los contros de decisión económico, se apropia de lo fundamental de la riqueza nacional, se vale del Estado para servir sus intereses y aplasta el desarrollo de sectores de la pequeña y mediana producción mientras somete a otros de acuerdo a sus intereses.
 - b. Nuestra economía esta sujeta a la dominación imperialista que nos someten a una división internacional del trabajo e en la que se saquean nuestros recursos, sobreexplotan la mano de obra y donde cumplimos el papel de mercado para los productos imperialistas y sobre todo para sus maquinarias, técnicas y capitales, siendo básicamenta exportadores de materias primas y capitales, siendo básicamenta exportadores de materias primas a pesar de contar con un relativo hivel de desarrollo industrial.
 - c. Tenemos una economía centralista. Ello se expresa en el atraso de las provincias en relación a la capital, en la relación del campo a la ciudad, en una concentración de la riqueza social de los servicios fundamentales en la capital y e en algunos centros urbanos de exportación de materias primas. Asimismo, hay una separación entre distintos sectores productivos sin que estos se complementen unos con otros.
 - d. Sufrimos una economía basada en la sobre-explotación de la fuerza de trabajo, incapaz de incorporar a millones de trabajadores a relaciones de producción plenamente capitalista El capitalismo monopólico, a la par que ha contribuido a expandir la economía monetaria y el mercado interno y a socavar las relaciones gamonalistas y terratenientas en el campo, ha trabado el desarrollo capitalista de determinados sectores y ha sido incapaz de incorporar en sus relaciones de producción a un vas to sector de la población. Son testimonio de estas realidad una extensa masas de campesinos parcelarios minifundistas, muenchos semiproletarios y una gran cantidad de subempleados, desen pleados y trabajadores independientes.
 - e. La industria es desarticulada internamente dependiente de las exportaciones y el mercado mundial, la adumulación momopólica se basó en una distribución regresiva del ingreso y concentró su dinamismo en los bienes de consumo duradero destinado a las capas de más altos ingresos. No gestó una base propiade medios de producción, no se desarrolló fundamentalmente desde la agricultura para el mercado interno y desantendió las necesidades masivas de la población. Cada impulso expansivo so lo multiplicó, sí, las compras al exterior hasta donde lo permitian las divisas disponibles.
 - 3. El Agro sigue siendo el piso mas pobre y atresado del país y el predominio capitalista no ha podido contrarrestar su declive y tendencia al estancamiento. La producción capitalista ha penetra do solo en las zonas que le permiten altas ganancias, mientras r por intermedio del capital comercial succiona riouezas desde la economía campesina que concentra a la mayoria de la población rural El agro es sometido a un saqueo despidado a través de la centraliza ción de sus exced entes, de la financiación, de los precios, de los impuestos, del abandono de sus demandas de infraestructura y apoyo técnico. Por eso, en las actuales condiciones, liberar las fuerzas productivas del agro exige tanto la conquista y defensa del

derecho composino a la tierra como una recrientación general de la marcha económica del país que nonga nunto final aula marcha económica del país, que pongo nunto final e la succión parasitaria contra el campo y desplace recursos planificadamente para su desarrollo. Sólo así el agro podrá erigirse en base del desarrollo regional y nacional.

4. Porque además el problema agrario es tembién sustento de una robreza regional ahondada por el predominio capitalist en el país
La lógica centralista el capital despla recursos desde el interi
or , hace más "esiguañ la economía nacional , y traba un proceso
de intenso desarrollo e los mercados regionales.

El centralismo gran burgués se refugio en Lima, la que se benefició de su predominio en la época oligarquica conformandose como el mer cado más apte para la incipiente industrialización de entonces, y esa tendencia solo se reforzó en las décadas posteriores. Lima con centra hoy el 70 % de los establecimientos y la ocupación industrial, es la cabeza e financiera y administrativa del país, a la larga, el destino principal de los excedentes producidos en las regio nes y provincias postergadas. Acabar con esta lógica centralista — de los monopolios supone una política de descentralización que — restablescan el derecho de las regiones a disponer de las destinos y de sua recursos en el marce de una planificación única. Ese aparece como el camino para forjar una economía nacionalmente articula da a partir de las construcción de economías regionales integradas y basadas en el desarrollo armónico del agro y la industria.

5. La predominancia capitalista, al convivir con el atraso agra rio y la subordinación al imperialismo, dejó pendientes las bases del problema nacional indígena. La gran burguesía ha sustituido al viejo gamonalismo, aliándose con las clases dominantes o recurriendo a la burocracia estatal, continuando la opresión de las nacionalida es indígenas. Por su intermedio, además, el imperialas mo ha profundizado el desgarramiento nacional y la distorsión cultural del país.

La construcción del Perú como nación tiene aquí, en la cuestión de las nacionalidades y también de las minorías étnicas, una tarea central por resolver. Mariátegui sancionó que el problema del indio se había confundido históricamente con al problema campesino y esta tesis ha sido confirmado por las décadas transcurridas desde entonces. Y culminar la construcción de la nación por uana supone la construcción de una nuevo estado.

6.- El predeminio capitalista refermuló el noder estatal, lo depuró burguesamente, pero la gran burguesía que sucedió a la oligarquía caracía por igual de vocación dirigente y fue incapaz de forjar un E tado nacional. Pudo modernizar los aparatos estatales, entroncarlos con la economía, afianzar y modernizar sus órganos de troncarlos con la economía, afianzar y modernizar sus órganos de terresión, multiplicar su notercial ideológico, pero sin que perdiera su naturaleza semicolonial y sin que rudiera institucionalizar una forma de dominio estable, oscilando permanentemente entre el militarismo golpista y el liberalismo parlamentario. En todo es te proceso, las posibilidades democráticas que se le abrieron al país y los espacios democráticos que lograron imponerse descansaron sobre la voluntad de lucha del movimiento popular. La gran ron sobre la voluntad de lucha del movimiento popular. La democracia discurrió en manos de la mayoría, esto es, del bloque nacional ropular.

7. No hay qué esperar que este situación tenga otro destino en manos de la minoría que nos gobierno. En realidad, lo que el curso de la dominación granburguesa ha mostrado es justamente que la construcción del Perú como nación y la realización de la correcta

ndlítica ticnen etro sujeto histérico en nuestro país: su bloque nacional-popular, llamados ofrecerle nuevas rerspectivas a las ma yorías explotadas y oprimidas.

No hay rues, espacio ni para la spera de un viraje histórico de ouienes son causantes de los males del país, como tampoco lo hay,
ciertamente, para un ideario cue se limite a trazar como horizonte
un imposible retorno al capitalismo nacional organizado política
mente en una democracia liberal. Este último fue el camino negado
radicalmente por el /mauta José Carlos Mariátegui y el tiempo transcurrido se ha encarrado de verificar, practicamente, tal apreciación. Y es dentro de esta visión del Amauta que los mariateguisttas encaramos la resolución del problema nacional y democrático.

a). Propugnamos la conformación de un nuevo Fatado y de un nuevo ré gimen nolítico, basado en el bloque macional nopular y expresión de la hegemonía alcanzada por la clase obrera y los trabajadores. Es un estado que exprese la superación histótica de la división liberal entre el ciudadano y el productor y estará constituido por los órganos del no er ropular elegidos por sufragio universal con la participación de las organizaciones políticas, económicas y sociales del pueblo y con mecanismos de revocabilid d. Poseeráuna sola estructura general de noder, la Asamblea nacional compuesta por los delegados de los órganos de base y ror delegados elegidos nacionalmente.

Se trata de un Latado que represen e a las mayorías y se desarrolla con formas de autogobierno. Ro la expresión inédita en nuestra his toria de un grado superior de democracia y, desde esa calidad, es la forma que asume la dictadura proletaria en nuestro raís. Esta democracia de todo el pueblo es super ción de la democraciá rolítica formal y puramente indirecta y la superación tembién del estatismo burocrático basado en la fusión del Partido unico con el Estado. Por eso se basa en los órganos del poder popular, regoge las tradiciones democráticas del movimiento popular, como en el caso de las Comunidades Compesinas, y las desarrolla esde los pode res locales, las fábricas, los centros de producción y las Asamble asporulares, y a la vez establece una legalidad socialista que res peta el pluripartidismo y las libertades individuales y sociales.

Se trata, finalmente, de un Estado unitario, descentralista y multinacional.

b), En el plano económico, los mariateguistas proponemos implantar un patrón nacional de acumulación que responda a las necesidades de un desarrollo integrado y auto-centrado, libre del manejo que ejercen hasta el presente, el capital imperialista y monopólico nativó Para ello será preciso, ciertamente recuperar las riquezas del --país hoy explot dos por los monopolios, haciéndolas base de un área de propiedad socialista, con función dirigente en la economía, y a la vez hará uso de las planificación imperativa y democratica que oriento y concerte el esfuerzo que provienen de las diversas formasde propiedad- social, colectiva, privada- y áreas economicas.

Dentro de esta concerción es que se promoverá el desarrollo industrial independiente, descentralizado y autosostenido, buscando ar monizar las necesidades del bienestar de la roblación, el rol propieritario del sector agrario de la creación de un sector estratégico de bienes de capital.

En cuanto al agro, se trata de coloc rlo como base del desarrollo regional y nacional: esto implica acabar con su subordinación a la ciudad y restituirle los recursos y excedentes que hoy le son arrebatados. Implica respetar el derecho, a la tierra, reestructurándo se democráticamente las proviedades actuales, acabandose con la pro

riedad terrateniente y redefiniendo los mínimos inafectables sin perjuicio de la pequeña y mediana producción y todo ello debe realizarse en base a las energias y decisiones de las masas campesinas fortal ciendose las Comunidades y promoviendo, des e la voluntarie dad, las formas colectivas de trabajo y de propiedad.

En esta perspectiva se trata, también de crear una economía forjada sobre el desarrollo armónico de todas sus regiones. Ello supone una descentrolización regionalista que atienda a criterios cien
tíficos, económicos -sociales y culturales, y que se asiente sobre
los órganos regionales del roder norular.

- c). Este será le base de une economie canaz de gerantizar el bien ester ropular y que otorque un nivel de vida digno à los peruenos. Esta es la vía para un menejo soberano de nuestre economía para un desarrollo canaz de generar el pleno empleo armonizando los aportes tecnológicos tradicional e intensiva de meno de obra y que permita además, los suficientes recursos para llevar adelante los servicios sociales que hoy son desatendidos: vivienda, salud, recreación, expansión cultural, etc.
- d). A la vez que combatir el mimetismo extranjerizante busc mos desarrollar nuestra cultura integrada a la cultura universal y recogiendo sus aportes. Se trata de romover lo mejor de las diferentes tradiciones andina, mestiza, criolla, que conforman nuestro patrimonio milenario como parte de la cultura universal.

Estos objetivos sumonem el pleno respeto y promoción de las manifestaciones culturales de las ditersas nacionalidades y minorias etnicas, lo que incluye el reconocimiento y oficialización de las lenguas quechua y aymara, así como del resto de lenguas nativas en sus respectivas regiones o localidades.

En el campo de la cultura el nuevo Estado impulsará y garantizará la educación universitaria y gratuita erradicando el analfabetismo y creando las condiciones para la incorporación masiva de la población a la expansión artísite y espiritual.

- e). Nuestra política internacional promueve relaciones con todos los maises del mundo fundamentadas en la coexistencia pacífica, la no injerencia en asuntos internos, la igualdad, el respero y el be neficio mútuo. Sera una rolítica que propicia y lucha por la paz mundial y un nuevo orden economico internacional, será antiamperialista y no alineada, profundamente latiniamericanista y tercermundista, solidaria con odos los rueblos en lucha contra el racismo el apartheid y el sionismo. Esta política se basoa en el reconocimiento al derecho de autodoterminación de los pueblos y el rechazo a todos los mecanismos que atentan contra la independencia o violen la integridad territotial. Se afirmarará la defensa de nuestro territorio y la vigencia de los tratados intern cionales.
- C.-En nuestro país , el imperialismo, la gran burguesía (en sus fracciones intermediarias y monofólica-industrial) y los residuos terrateniantes constituyen los blancos centrales de la revolución El bloque nacional-ropular esta compuesto por el proletariado, el campesinadopo re, el semirroletariado y las capas empobrecidas de la pequeña burguesía , las cuales son sus fuerzos fundamentales y las que se suman todos los sectores democráticos y progresistas entre los pequeños y medianos productores agrobecuarios, industriales y comerciantes.

El prime enemigo de la revolución ropular es el imperialismo Yang qui y su dominio semi colonial sobre la economia y el estado Peruano, El enicentro de las clases dominantes del país es la gran burg guesía, en sus fracciones intermediarias y nacional-monopolítico.

LLL ESTRATEGIA DE MASAS DEL PODER POPULAR

- 1. Los mercateguistas proponemos una estratejia de masas que recoja las mejores tradiciones de combate de nuestro pueblo en su lucha por la liberación nacional y social. Las gestas campesinas y anticloniales de Juan Santos Atahualpa y Tupac Amaru, las luchas contra la opreción terrateniente de atusparia y Rumi Maqui, la resistencia nacional del ejercito de Cáceres, las movilizaciones urbanas del anarco sindicalismo, las insurrecciones anticligárquicas de Búfalo Barreto y del pueblo arrista, la hercica resistencia antidictatorial de la militancia comunista, las guerrillas del commendante De La Puente, Lobatón, Velando y las movilizaciones obreras y campesinas y populares atraves de las tomas de tierras, los paros regionales, los frentes de defensa y los gloriosos paros nacionales, han mantenido irredenta, por siglos, la aspiración de justicia y libertad de nuestro pueblo expletado.
- 2. Las diversas variantes y formas que ha asumido la dominación estatal de las clases reaccionarias en el país se han basado en la exclución relítica de las grandes mayorias, en la opresió nacional sobre el rueblo, especialmente quechua y aymara, en la incesante sobrexrlotacióm de los trabajadores y en la suj ción primero al ce colonialismo inglés y luego al imperialismo yanqui, El actual esta ado burgués-semicolonial es, en las condiciones de predominancia del capitalismo, la continuación del Estdo eligárquico-terrateniem nte y de lo que antes fue el estado colonial.
- A la cabeza del Estado. se encuentran clases dominantes débilmente hegemónicas, sin proyecto nacional de aliento histórico y sin part tidos solidos que la representen. Estes clases, Su Estado y su die ctadura estan a medio camino entre las dictaduras cligárquicas sem mifeudales de viejo cuño y les formes de dominación capitalista me modernes de los países deserrollados, y nuestra estratejas tema en cuenta y parte recon ciendo tal peculiaridad. Poreso, en nuestro pais se ha producido una unificación burocrático-estatal desde el deserrollo de relaciones de mercado en todo el territorio nacional se han modern izado las FRAA, se har extendido y modernizado el ape arato burocratico-estatal, se han extendido los medios de comunica ación masiva y a la vez, sobrentedo por presión de las clases popu ulares, se ha avanzado hacia una mayor institucionalización, ensan anchadose la esfera legal y reconociendese desviftualmente dereche os individuales y colectivos arrancados en la lucha. Pero junto a esta modernización e institucionalización, se profundiza el desgarramiento del país, la marginación, la violencia y como siempre en nuestra historia, la fuerza tiende a prodominar sobre el consensa de marginación y la hurmación viole incluse sua leves so com forme ce domin ción y la burguesía viola incluso sus leyes fundamentales (constitución).
- 3. Reconocer las peculiariades de la conformación estatol de nuestro país así como las características que asume la constitución del movimiento popular en fuerza social autónoma, es fundamental para el desarrollo de una estrategia que se propone, en opinión de los mariateguistas, la destrucción del coutla Estado burgués semicolonial en el curso de la lucha revolucionaria de las propias masas y con una visión multilateral de la scumulación de fuerzas.

Desde ese nunto de vista nuestra estratégia de masas sunone la forja de los bases o factores del no er ponular que, en el surso de la
acción revolucionaria misma, se conviertan en nuevo régimen estatal
Factores fundamentales de nuestra estrategia sen, nor eso, afianzar
los embriones de democracia de masas, como sen los Frentes de Defensa y Asambleas Populares, profunsizar y unificar la erganización
gramial en el compo y los ciudades: desarrollar la autodefensa popular enrumba a a la erganización del poder militar del rueblo: afian
zer los erganizaciones de nómicas y de postión de las mesas, arti-

la primera se asienta sobre todo en las finanzas , el gran comercio y la minería : sus bases de acumulación dependen de la penetración-imperialista y asumen una propuesta económica aperturista y de reprimarización. Se expresa políticamente por medio del PPC y la facción Ulloista de AP. La fracción granburguesa nacional-monopólitica basó su expansión en la industria apoyada por el Estado como instrumentode promoción y renegociación con el imperialismo buscando mej jores términos de asociación con el. Políticamente tiende a expresarse en la corriente predominante en la dirección aprista.

Los terratenientes son una fracción en pleno repliege, golpeados por la lucha campesina de las décadas del 60 y 70 y por la reforma agraria de 1969. La forma de desarrollo capitalista, sin enbargo, ha permitido la sobrevivencia de sectores terratenientes asociados a los poderes locales y regionales.

Tales son los pilares del bloque en el poder, Al lado de ellas exissen fracciones con menos significación social y peso economico, pero que igualmente hacen parte de este bloque contrarevolucionario es el caso de una ascendente burguesía agraria costeña, de fuerzas de burguesía media asociadas a los menopolios y capas de burguesía nacional comercial que vinculan la veracidad granburguesa con el ma mundo agrario.

Entre las clases que constituyen el bloque porular está en primer lugar la clase obrera. El cresimiento caritalista ha generado, al lado del proletariado de los grandes ejes de exportación, un nacient e proletariado industrial. Sin embargo, si bien constituye alrededo or dell23% de la población activa, laclase obrera peruana se ubica aún de manera significativa en establecimientos medios y pequeños.

El creciente peso social del proletariado hizo posible que aparezoa en los años 76-80 como columna central del movimiento rorular. Pese a ello, su organización sindical se consentra aún en la gran industria mientres políticamente recién en los últimos años se le han abierto las posibilidades de una masiva organización política con al surgimiento de Izquierda Unida.

El campesinado constituye cerca del 32% de la población activa. Posee una tradición de lucha milenaria que se desplegó, en las ultimas decadas, haciendo retrocederal gamonalismo y la gran propiedad terma rateniente. Sus capas mayoritarias, el campesinado pobre, carecen de tierras o las tiene en cantidad insuficiente, mientras solo de manema lenta destaca una capa de campesinos ricos. El campesinado se arganizó en comunidades que coservan su potencialidad histórica como ejes de una restructuración democratica del agro. El campesinado pobre, coservando sus aspiraciones nacionales y su tradición de tradado colectivo, es base tenbión para una alternativa en un bada al socilismo en el campo.

El semiproleteriado urbano he aparesido, enlas últimas décadas, como una de las fuerzas sociales mas significativas del campo popullar. Se han expandido como consecuencia de la masiva migración del campodel campo a la ciudad, sin que la industrialización monopólitico semicolonial puede incorporarlos plonamente como proletarios Organizados a nivel principalmente barrial y como sector muy sencible a la crisis económica, ha tenido participación decisiva al lado de la clase obrera en los paros nacionales y ha contribuido al desarrollo de acciones pre-insurreccionales. Es una fuerza receptiva al mensajo de Izouierda Unida y puede ser parte, tambien, de una alternativa socialista para el Perú.

También cumplen un parel importante en nuestra estratejia las capas medias asalariadas y empobresidas que en las últimas decadas han ganado en experiencia de lucha y en mayores niveles de organización sindical(como el SUTEP, la CITE, la FEB, etc) y como parte de los frentes de defensa. Es una fuerza que debe ser también considerada como parte de los trabajadores peruanos.

CDI - LUM

culer, une extendide red de organizaciones sociales, culturales, civicas, juveniles, vecimales, etc. y, en fir, construir y consolidar el bloque recional-popular conquistada a su interior la hegemanía de la clase obrera: En los diverses reriodes de lucha sen estas bases de peder las fundamentales para dar rumbe a nuestros — ectividad y lograr una salida revolucionaria a la lucha de de clases.

4.- / la larga de nuestra historia la lucha popular ha ide construyendo premas propias de poder, embrionaria, basadas en la cemo cracia directa. Estas luchas han buscada ser absorbidas ampliando el escenario electoral a fin de coertarlas al régimen estatal. La estrategia de masas del poder perular irá afirmando y desarrollan de los embriones de esta democracia de masas. Y ese ángulo, es necesario tomar en cuenta que ella no se encasilla en los morcos del orden burgués. Ja lucha dentre y fuero de una legalidad inestable es un elemento básico en una sociedad cuyas clases deminantes son inc paesa de acrintizar su control ideológico y relítico sobre las mayorías y dende forma parte de la institucionalidad una perma nente dasis e viclencia y fuerza legalizada.

Forces tembién desde ese éngule, de impulse y consolidación de la emocracia de masas y de las bases del noder popular, ou nuestra estrategia acumula fuerras revolucionarias luchando per las li bertades políticas, defendiende y ampliando permanentemente los es pacies democráticas e nouistades per el rueble, buscando hacer de la lucha per el sobierno parte de puestra estrategia global de poder.

Nuestres diferencias con el izcuierdisme y con l'refermisme parten de este concepción. El izcui rdismo desprecia la defensa de dereches relitices y la lucha por la hegemenía, sin comprender que la confermación esta tal del país exige una estrategia distinta a la de los raises coloniales y feudales. El refermismo, rer el centra rio, se sujeta a los estrehes y asfixiantes marcos del liberalismo burgués y desprecia la erganización repular para la revolución.

5.- Tomer esto en cuente es, pero los meriateguistas, decisivo - perouehomos entrado, desde la conformación de la Izquierda Unida, a una nueva situación en la lucha per el poder y la revolución en el país. En las últimas décadas se ha ido creando un nue voaliniamiento de fuerzas our nos obliga a encarar el futuro como resibilidad práctica y efectiva de inaugurar un nuevo destino para nuestra nación y las grapdes masas errimidas. La izquierda ha abier te definidamente una vía de masas efinedas en las tradiciones y aspiraciones democráticas y nacional se y que sólo podrá enrumbar-se exitasamente si es capaz de construirse como alternativa de go bierno y comparar popular. Talos el signi icado histórico del surgimientoda la Izquierda Unida y la manera como incide sobre la catrategia de los mariateguistas.

y les f

าส การ์ติผล

6.- In nuestra es una estrategia de lucha integral que va acumulan do fuerzas en las formas más diversas, contando con la movilización política revolucionaria de masas, lo principal. Se propone construir el bloque nacional popular en termo a su eje obrero y compesino, uniendo a todo el rueblo y sus mas variadas formas de organizción y expresión social y rolítica. El fronte que buscamos construir incluye los partidos políticos de la izquierda y el conjunto de expresiones políticos democráticas y progresitas, pero tembién el movimiento social que de manera variada ha ido construyendo los frentes de Defensa, las organizaciones de pobladores, las comunidades, las contrales sidicales, los organismos de madres, de mujeres, de jévenes, de cultura, etc. Este bloque popular anuncia la forma de organización y de participación de las masas en el nuevo estado temando en cuenta la historia de su propia constitución y su cluntad de autogobierno.

7.- La violencia es un factor estructural de la sociedad reruena y ha sido el recurso principal a travís del cual las clases deminantes han acentuado sus privilegios.

En respuesta a ello nuestra estrategia es integral ... La estrategia de masas del poder pupular, se sustenta en la movilización política de las masas hociendo uso de una violencia legitimada historicamente.

En tel situación, de crisis nacional y revolucioneria, le respueste del bleque nacional porular será masiva y abarcará todo el país, combinando la lucha urbana con la rural, la insurrección con la guerra del nueblo en un proceso general de insurgencia democrática este desplisge de la violencia legítima del nueblo proyectará la misma experiencia de los diversos contingentes populares conbinando la autodefensa, milicias y levantamientos campesinos con los - movimientes huelguísiticos y levantamientos regionales armados, así como la acción centrolizada nacionalmente en paros y huelgas e acciones insurreccionales.

Este camine requiere también, una estrecha relación y selidaridad con los movimientos revolucionarias y democráticos de la América Latina unidos en la lucha contra el imperialismo yanguliy concientes de la repercusión continental de nuestra lucha revolucionarla.

IV. EL PARTIDO.

1. La fundación del Partido Socialista del Perú nor José Carlos Mariátegui representé una modificación histórica en el desarro llo de las clases en nuestro país, y en particular en el legendario combate de las mases populares nor conquistar la liberación de toda forma de explotación.

Por vez primera nuestro pueblo a través de la naciente clase obre ra , se dotaba de un instrumento capáz de dirigir y asegurar la victoria definitiva contra los terratenientes, los grandes capita listas y l'imperialismo norteomericano. La construcción del Parti do ror Maríategui condensa en su programa , en su forma de organización , en la metodo ogía propuesta para hacerrhegeménico el proyecto socialista, y en la aspiración por construir los cimientos definitivos de la nación peruana , siglos de lucha , de esperanzas y sacrificios del conjunto del pueblo y en particular del camposinado quechua y aymara.

Mariategui funda en 1928 el Partido Socialista como partido de cla se y organización de los trabajador a revolucionarios.

the state of the state of

Of cuenta-

2. Cincuenta años desrués , producto de una large maduración y desarrollo de nuevas fuerzas sociales y políticas, la lucha por la hegemonia de la clase obrera sobre el conjunto del movimiento popular de la sociedad se ha puesto nuevamente a la orden del día

El desarrollom del copitalismo después de la segunda mitad del siglo, el resquebrajamiento definitivo de la dominación eligáruica
sobre el estado y la sociedad peruana, las dificultades de las nuevas dominantes pera organizar un sólido bleque alternativo de
poder, la pérdida creciente de la hegemonia aprista en el movimiento popular y el surgimiento de nuevas fuerzas y de renovadas
corrientes socialistas sientan las bases objetivas para que la is
distrutarpor la hegemonía se enrumbe claramente con perspectivas de
poder, la constitución de los mariateguistas en Partido de los Trabajadores y la necesidad de forjar Izquierda Unida como alter
nativa de Gobierno y roder son los vivos reflejos de esta dituación y del desarrollo impetuoso del proyecto socialista que ha ve
nido siendo sostenido por el vasto y creciente mevimiento democrático y nacional.

3. Finalizada la dictadura militar de 1980, se forma la Izquierda Unida. Es en el movimiento social, en el seno de las masas - repulares y en su expresión política Izquierda Unida, que el - Partido de los trabajadores socialistas encuentren el terreno natural para su construcción abriándose las posibilidades de avanzar y cristalizar la reconstrucción del Partido de Mariátegui y en concretar la creación de un proyecto de gobi rno y poder para las madas explotadas del país.

Izquier a unida, pese a haber nacido en una coyuntura electoral y arrastrar deficiencias en su relacion con las masas, representa un viraje histórico que rermite que el pueblo peruano per primera vez tenga al alcance la resibilidad de conquistar el roder.

4. El Partido de los Trabajadores Socialistas, nace con el objetivo de superar cualitativamente las bases de masas heredadas de la "nueva izquierda", la consolidación de sus fundamentos ideológicos mariateguistas, urgidos de mayor entronque histótico con el país y la superación de una práctica de organización partidaria abnegada y militante, pero que ha afectado de elitista y de pequeños círculos.

El Partido de los Tabajadores Socialistas que representa el fin y proyección de la Îlamada "nueva izquierda, se constituye asumiendo al mariateguismo como una arientación de clase que sintetiza la integración de la revolución nacional con el caracter internacional de la lucha del proletariado, tomando en cuenta las nuevas condiciones de forja de una hegemenia socialista, en particular con el surgimiento de la izquierda unida.

El Partido de los Tabajadores Socialistas, es una erganización política revolucionaria que se guía por la ileologia de la clase obrera y que tiene como meta final el comunismo. Combina dos criterios inseparables por la particularidad de nuestro país. Su con tenido ideologico de clase y el ser expr sión y vanguardia del - conjunto de los trabajadores peruanos.

Siguion o la tradición de solidaridad de nuestro pueblo y los objetivos finales de la clase obrera es internacionalista y recegien de la tradición de lucha de las masas populares peruanas de hacer la historia con sus propias manos defienda la independencia de su programa y e su organización.

La construcción del Partido de los trobajadores socialistas significa un maso decisivo en la reconstrucción del martido del Amauta y hace marte, mon tento, del proceso general de constitución de la clase obrera y los trabajador s en partido, y de unificación de tento das las fuerzas de la izquierda maria tequista.

- 5.- El Pertido de los trabajado es ticnen en cuenta que la experiencia nacional e internacional ratifica la necesidad de un partido de combate, de masas y disciplinada, que sea capaz de liderar los diferentes niveles y formas de lucha y las diversas condiciones y que se convierta en ejemplo vivo del programa y de los ideales que propone.
- Fl centralismo democrático es el principio rector del partido Maria teguista unificado. El programa socialista y comunista fundamenta el centralismo emocrático como principio de organización.
- El centrolismo democrático se basa en el centralismo gracias a la democracia. Es la línia de masas que parte de ellas para simitatizar colectivamente sus criniones y volver a ellas en unidad de acción, es la determinación democrática, interna de la línia de los diversos niveles de dirección, a los cuales se somete en forma escalonada todo el partido en férrea unidad de acción, es la militancia organizada y activa y la elección emocrática y personal de los dirientos en forma escalonada.

Por eso el centralismo democrático surone la más amplia y democrítica lucha para establecer la línia y la mantención de las opiniones discrepantes pero la explícita unidad de acción de todo el
Partido. Supone la democracia en la formación de la militancia,
en la forma de decisiones, en la información, en la generación de
un liderazgo alternativo, la electividad de todas las instancias y la posibilidad de revecación de los dirigentes, la determinación
de la militancia per su pertenencia a una célula, y la subordinación del militante a la org nización de la minoria a la mayoria,
del nivel inferior al superior y todo el partido al Comité Central
y al Congreso.

For las caraterísticas del desarrollo económico y social de núestro país y por las particularidades del camino revolucionario se requi ere de una estructuración de partido que combine la estructura de cuadros con la militancia masiva de la vanguardia popular. La ne cesidad de dirigir revolucionariamente al pueblo, de educar en el comunismo a la vanguardia, de desarrollar la experiencia de directión y organización colectivas y de combatir las más diversas situaciones y bajo las más diversas formas de lucha que exige la estructuración del partido sobre la base de las células.

6.- El Partido que construimos es parte del movimiento de constitución de la clase obrera como clase conciente de sus Mintereses históticos con capacidad de agrupar en torno suyo a un vasto grupo popular. Es por tento la forma superior de ún movimienta social cultural y político por el cual el proletariado y los pobres del campo y la ciudad van constituyendose en altenativa de poder - y van gestande sus diversos organos de autogobierno en todas las instancias de la sociedad.

Hey mis que nunca los mariateguistas consideramos que el método para ganar la hegemonia proletaria en la sociedad sonsisté en desarrollar consecuentemente la lucha por los intereses históricos e inmediatos de la clase obrera y de todo el pueblo. De la misma manera consideramos que al interior de la izquierda y de las masas la hegemonia se gana poniendo por delante la práctica social y el aspíritu de servir al pueblo, desechando los viejos vacios de política criolla que ha venido levantendo el clientelaje, el ...

erribismo y el pregmatismo y succeende también la falsa creencia que el dectrinarismo es el verdadere eriterio de verdad.

La profunda crisis social y moral que vive el país, el débil entroncamiente orgánico de la izquierda con la close obrera, la arsencia de una moyor tradición relítica comunista en nuestra cultura, la presencia de una interectualidad que vacila entre el cosmoralitismo y el chauvinismo y la marginación de grandes masas porulares de la vida política hace que la izquierda se vea atravezada por el individualismo, por las tentaciones del mito a la liber
tad absoluta y por folsas resruestas do máticas, temor al combio
y la rerdida de los limitados especies individuales o de grupo -cenquistados.

Los Mariateguistas debemos aprender a ser herederos de la rica experiencia de solidadridad de nuestro pueblo, del trabajo colectivo y de la resistencia milenaria al invasor y al explotador, de
la creación permanente de una cultura nacional, aprendiendo a luchar sin tregua contra el enemigo de clase y con el ejemplo de la
práctica del combate ideológico permanente y de la sólida organiza
ción de la izcuierda y del pueblo.

V. He shi, de manera resumida el planteo mariatoguista que nos rermita encarar la próxima constitución del partido unificado. Pero se trata, ciertamento de su trazo general y fundamental que requiere desarrollarse recogiendo sistematicamento la experiencia y el apor te de las bases mariatoguistas, del pueblo mismo y de su intel catualidad revolucionaria. Nada más lo ajeno a nuestra filiación Mariatoguista que la presunción de que la elaboración y definición de la línia de la revolución rueda prescidir de la gran movilización ideclógica en la que se de sistematización colectiva a la propia experiencia práctica del movimiento popular.

Conviene, pues, señalar los siguientes aspectos a profundizar en camino a su definición congresal:

- a) En relación a nuestras bases ideologicas es necesaria la profundiación del balance del movimiento revolucionario internacio nal y del marxismo-leninismo conicidimos igualmente en la necesidad de profundizar sobre el significado del mariateguismo.
- b) En la necesidad de desarrollar elbalance de la situación internacional a partir de las bases programáticas aprobadas.
- c). En la nocesided de procisar la evaluación de desarrollo capitalista del país, su historia, y la consiguiente formación de clases.

En la necesidad de profundizar el debate en torne a la naturaleza de la revolución; dende se han manifestado divergencias dentre de los fundamentes comunes expuestos.

- d) En la neceidad de profundizar el debate en torno a la cuestion del socialismo y la democracia, incluyendo en este acárite todo lo relativo a la estructuración del régimen político del nue-vo estado.
- e) En la necesidad de profundizar nuestra línia estratégica y el debate en torno a las relaciones entre la lucha per el gabierne y la construcción del porer capular.
- F) En la necesidad de deserrollar el debate en terme al centralia me democrático así e mo la organización interna del Partido Mariatornista unificado.

g) Combinación de diversos espacios y niveles de acomulación de fuerzas.

He aní centralmente los muntos que llamamos a desarrollar en una intensa movilización ideológica nacional hecha desde las bases, a al calor de la dirección politica concreta y abriendo su resolución al aporte de los mas amplios sectores del mariateguismo, de la izquierda y del pueblo peruano.

VI.Una nueva situación política se ha abierto en el pais. De ser la izquierda peruana una rromesa está combirtiendose en una alternativa práctica de gobierno y voluntad activa de poder enraizada en el movimiento popular.

Ne podían, pues haber condiciones historicas mejores para proceder a realizar nuestro congreso Nacional. La unidad no nesecita ya mayor fundamentación: no solo expresa un ánimo legítimo del pueblo y los mariateguistas, si no que ha pasado a ser condición para dar eficasia a nuestra estrategia de poder y la conduccuión de la revolución peruana.

Hoy en realidad, al declarar convocado el Congreso Nacional de es constitución del partido mariateguista unificado estamos clausarando s'lo una fase proliminar. Nos aguardan todavia mayores compremisos de lucha, en condiciones seguramente duras y con responsabilidad multiplicada por nuestra propia significación nacional y de masas en el país. Nuestro gran cogreso es ese un mito histórico en un largo e incluso comino aún de reconstrucción de la obra del Ameuta y de creación de un movimiento popular revolucionario que abra las vias al Perú Nuevo en un Mundo Nuevo que nos legó como mandato José Carlos Mariátegui.

Fieles ha nuestra base ideologica mariateguista llamamos pues, a que se habra el bamino dela fusión, dela disclución de las antiguas estructuras y de construcción de una estructura superior y unificada que concentre las fuerzas de nuestras anteriores partidos e incorpore a los mas amplios contingentes de la vanguardia obrero copular; a que en la práctica revolucionaria misma de consolidación de la Izquierda Unida y de su forja como alternativa de gobiermo y poder, produzeamosuna gran mevilización ideológica nacional; a que al servici del nueblo y hermanados con todos los partidos dela izquierda organizemos el mevimiento popular para la revolución y el socialismo peruano; on fin, a que en esta despliegue de energias en pos de la unificación mariateguista aseguremos un Congreso Nacional efectivamente democrático y representativo de la poderosa fuerza dell mariateguismo en todo el país.

Viva la unudad mariateguista Viva la Izquierda Unida Viva el Congreso Nacional del nuevo partidoMariateguista.

BASES DE UNIDAD Y CONVOCATORIA AL CONGRESO NACIONAL DE UNIFICACIÓN MARIATEGUISTA

Hace un año el PCR, VRy y el MIR sumimos ante la izquierda del pais y el pueblo peruano di compremise de constituirnos en un solo partido. No habia, en este, ningún célcule circunstancial ni tanpeco un animo momentaneo, capaz de surgir y apagarse de un dia para otro habia solo el reconocimiento de nuestro encuentro en una sola estructura de Partido respondia a una necesidad política de naturaleza histórica y contribuia a fecundar el camino de la revolución y el socialismo peruana.

Huy podemos anunciar a la clase obrera y a los trabajadores la buena nueva de la próxima constitución del partido mariateguista unificado. La convergencia de nuestros partidos y de ellos con la vanguardia popular recoje el anorte de la Nueva Izquierda que vió laluz por los años 60. Habiam s insurgido con la aspiración de abrirle nuevas ivias a la revolución peruana, desde un marxismo creador compenetrado con la identidad nacional forjada desde el pueblo mismo. En esta historiacomún se entre cruzaron nuestra experiencias y se diseño, a la larga, el espacio ideologicoy político que en adelante prosperará desde el nuevo partido unificado. Nuestra práctica del movimiento popular labró pues en decadas, esa filiación mariateguista que hoy sustenta este paso tracendental de unidad en el camino de la reconstrucción del partido de nuestro Amauta.

Pero de la misma manera como es a proyecto se alimenta de una historia común, seria tembién inprescindible sin el marco provisto por el nacimiento de la izquierda unida. Es el ascenso revolucionario de masas de las décadas precedente desplazá a grandes contingentes a la izquierda y al Perú las correlaciones políticas vigentes en el País practicamente desde los años treinta. La nueva situación cambio la calidad de nuestras tarcas serrando especio a una etapa de requeños círculos y política grupuscular. La forja se una celuntad pepular desplégada como alternativa de gobierno y poder dio origen a la --izquierda unida y reclamó la unificación de los partidos más afinés. Y es ese marco, de ,a izquierda unida que pudo terminar el proyecto de la unidad mariatoruista y es enel dende se encuentra profundamen te anclado el nuevo Partido que estamos por constituir.

Por eso la Unidad Mariateguista no respondía a un sfuerzo episódico nuestro nuevo partido nace para perdurar, para hacer la historia con las masas para ser realidad ese socialismo peruano anunciado per el amauta y fecundado por la geción del comendante de la Fuente y muchos revolucionarios. Solo las fuerzas regresivas tienen razón de tener esta nueva voluntad mariateguista unificada en un solo per tido perque nacemos para unir al pueblo y con el propósito explícito de fortalecer una izquierda peruana con la que estemos hermanados y cuyas diferencias retratan tembién la múltiplicidad de rostros del Perú que debemos cohesionar para abrirle comino a la revolución - repular.

Hace un año inauguramos este proceso de unidad cuyas bases ideológicas y reliticas fundamentales exponemos en esta convocatoria. Nues tra militancia, la militancia mariateguista y el pueblo peruano que han seguido con ilusión y esperanzas el destino de estas promesas quantarua rusde asistir hoy a la cristalización del comprenso a indeclinable que asumidos en el tITA r Congreso. Nacional de Vanguardia Revolucionaria, en el primer Congreso Nacional del movimiento de -- Lzouierda Revolucionaria y en la TV Conferencia Nacional del Partido Comunista Revolucionario.

TOR UN MARYISMO REVOLUCIONARIO. RESCATEMOS EL LEGADO REVOLUCIONARIO LE LENIN. IMPULSEMOS EL REENCUENTRO ENTRE MARXISMO Y NACION DESARROLLAN DO LA CREACION HEROICA DEL AMAUTA JOSE CARLOS MARIATEGUI.

En cumplimiento de les acuerdos de la Convencion Nacional de Unificación Maria teguista, que decidió que los puntos en dis crepancia de las bases ideológicas fueran sustentados por escri to, ponemos a consideración del Congreso de Fundación la siguien te sustentación en torno a la discusión sobre el marxismo-leninismc.

1. Horizonte socialista vs. horizonte m-l.

Hacia inicios del S. XX, al expandirse por el mundo el capitalismo imperialista llevo la expansión del proletariado también a nivel mundial, sentando las bases para la universalización del marxismo y la creación de partidos obreros. Por ello es -que hacia los amos 20 del presente siglo, surgieron grandes pen sadores marxistas y dirigentes revolucionarios, tanto en Asia como en América Latina: Mao, JHO y Mariategui, solo para mencio nar a los más destacados.

Fue sobre esa base objetiva de universalización capitalista-imperialista, que la revolución rusa, dirigida por Lenin el partido b schevique abrió un nuevo horizonte en la historia de la humanidad: la época del transito al socialismo.

Este horizonte socialista adviene en medio de grandes con-vulsiones, producto de la crisis generada por la primera guerra mundial imperialista, junto a la revolución bolchevique estalla la revolución hungara, revolución alemana, la experiencias de los consejos obreros en Italia, etc.

Este es, pues, el horizonte de la revolución de octubre, la más grandicsa entre todas las experienciam de ese momento. Por ser conductores de la primera victoria socialista en la historia de la humanidad. Lenin y la plana mayor bolchevique y el PC(b) destacan sin lugar a dudas entre el conjunto de dirigentes teóricos revolucionarios de la época. Por ello no implica de jar de lado o condenar -- como se hizo después -- los aportes de ctros dirigentes que pertenecen al mismo período y que comple mentan, enriquecen y en determinados temas profundizan o diver gen de los desarrollos teóricos de Lenin, provando que el marxismo no es la historia del desarrolló unilineal de una "idea" sino una reflexión sobre la practica del movimiento social y revolucionario en diferentes parses y mormentos.

Este horizonte socialista abierto por la revolución de octubre y los aportes universales que a partir de esa experiencia hace Lenin y el partido bolchevique, comienza a estre charse conforme se imporen en el movimiento comunista internacional la concepción "marxista-leninista", hasta convertirse actualmente en cuello de botella para el avance revolucionario. No puede hablarse, pues, de "horizonte m-l", pues no es "horizonte" una concepción tan estrecha y excluyente que ha lleva-do a las sociedades que tienen como ideológia roficial el "m-l" se encuentren entre las más conservadora del planeta en el terreno de la cultura. El horizonte es, sin duda, el horizonte socialista.

2. Aportes universales de Lenin vs. marxismo-leninismo

Una segunda diferenciación que es necesario dejar muy en claro es la que separa el pensamiento vivo de Lenin del m-1, No es posible identificar ambos conceptos y, a partir de esa identificación acusar a los que no aceptan la definición m-l, como "antileninista". Porque la diferencia entre el pensamien to de Lenin y el m-l es el que existe entre el revolucionario xivo y triunfante y el mismo embalsamado. Al congelarlo y embatsamarlo, en primer lugar se le saca metafisicamente de la historia, se le vuelve rigido a él, maestro de la flexibilidad y del "análisis concretos" de situaciones concretas". Y entonces tenemos que elementos que eran válidos para la lRusia zarista o para algunas de sus coyunturas, se absolutizan para todo tiempo o lugar (ejemplo, la estrategia de asalto al poder, o la teóría de la organización partidaria tomada "en paquete" del Qué Hacer), o determinados énfasis de Lenin producto de sus polemicas concretas contra el reformismo de la II I ternacional, se eternizan (ejemplo, el énfasis en que la conciencia le llega de fuera a la clase y la separación entre el sindicado como or ganismo para la lucha económica y el partido como organismo para la lucha política, producto de la necesidad de superar el tradeunionismo inglés).

De esta forma, el m-l absolutiza el bloque toda la experien cia bolchevique: junto a los aportes universales de Lenin, otros elementos que correspondían a un momento histórico y una realidad precisa, los saca de la historia y los vuelve incuestionables. El que los pone en duda es reformista, anticomunista, etc. De esta manera, lo que era un pensamiento abierto, vivo, dinámico, cons tantemente alimentado por la realidad y la lucha de clases, se convierte en un sistema acabado de ideas, completo y por tanto cerrado; una ortodoxia, una religión que excomulga a los herejes y se aplica metafinisicamente a todas las realidades.

Consideramos que en la base de este congelamiento se encuen tra un error fundamental de la concepcinon 'm-l', que es conside rar la historia del marxismo como el desarrollo unilineal de una "idea" que sucesivamente se reencarna en "personajes geniales" en momentos determinados de la historia. Por un tiempo se difundió en el PCUS que Stalin era la tercera etapa en esa serie de reencarnaciones. En otro momento en PCCh con Lin Piao difundió que era Mao Zedong. Hoy Sendero Luminoso proclama a su dirigente máximo como la "4ta. etapa del marxismo".

Dentro de esta concepción, el marxismo se desarrollaría de manera armoniosa, en grandes sintesis secuenciales, sin contradicción entre ellas: marxismo-leninismo; viejo testamento -nue vo testamento; cuerpos doctrinarios acabados que se suman sin contradicciones, más aún, descartando todo aquello que no encaja en esa secuencia (Mariátegui acusado de "populista", por ejemplo)

Compa'neros, ni la realidad, ni la revolución, ni la teoría, se desarrollan de ese modo, sino de manera contradictoria, y desigual con avances y retrocesos y por diferentes vhias. Ningún hombre, por más genio que sea, puede conocerlo todo, ni acertar en todos y cada uno de sus juicios, ni alcanzar total coherencia en su obra, que es siempre un desarrollo desigual, con cúspides que pueden llegar a ser geniales, y rezagos o erro res producto de que como el propio Marx lo dice- el hombre está determinado por sus circunstancias, por el momento histórico y el lugar concreto en que actúa.

Uno de los aportes más caliosos de Marx fue demostrar que el capitalismo era un momento histórico en el desarrollo de la humanidad. Si somos consecuentes y aplicamos esa misma lógica, tenemos que ver también al m-l como un producto histórico, con un principio, un desarrollo y un fin, antes que como reencarna ción o continuación genial.

En ese sentido, el m-l es producto histórico, político y - social en un momento determinado del desarrollo teórico y práctico del marxismo ruso y de la lucha de clases en el plano inter nacional; producto de una lucha de tendencias dentro del PC(b), que concluyó con la victoria de una y la derrota del resto.No es casual que el debate sobre el m-l se inicia en 1924, ano en el que comienza una lucha por el liderazgo en el PCUS y se empiezan a sentar las líneas fundamentales de la construcción del socialismo en ese país, en un contexto histórico conoreto muy adverso.

La consolidación del m-l es entonnes un proceso que tiene entre sus principales características, las siguientes;

- a) el triunfo y consolidación de una tendencia, la de Stalin y un grupo de dirigentes al interior del PC(b).
- b) las necesidad de construir un estado y una sociedad socialista en un momento histórico de extremas dificultades internas y externas por la guerra civil y el cerco imperialista.
- c) la necesidad de crear y luego difundir una ideología estatalnacional que cohesiore y unifique al proletariado con el res
 to del pueblo en las tareas de la construcción socialista. Con
 forme el partido se burocratiza, el m-l se va convirtiendo
 en componente fundamental de un sistema de dominación y en u
 na ideología conservadora.
- d) finalmente, la expansión del m-l en el movimiento comunista internacional se explica, al menos en un porcentaje significativo, por la victoria que alcanza primero Stalin en la UR SS, el PCUS, en el movimiento comunista internacional y luego la misma URSS en el mundo socialista.

3. Desarrollo y agotamiento del m-1

Por qué a pesar de esos errores el 'm-l' se convierte durante casi 50 a nos en ideología del movimiento comunista internacional?

En primer lugar, porque recoge indudablemente aspectos centrales del pensamiento de Marx y Lenin, aún cuando subordinados dentro de una concepción idealista: y recoge asímismo una deter minada práctica del movimiento revolucionario de la primera mitad del siglo.

En segundo lugar, como ya dijéramos, por la hegemonía que la URSS alcanza a partir de la III Internacional en el movimiento comunista mundial.

En tercer lugar, porque el proceso de conglamiento teórico, fin del debate, supresión de los discidentes y constitución de un cuerpo doctrinario sectario y excluyente, no se produjo de la noche a la mañana, sino que fue un proceso histórico que se prolongó hasta entrada la década de 1930.

Pero la razón más importante es que bajo la capa de hielo - "m-l", palpitó durante largo tiempo la fuerza de las masas revolucionarias soviéticas y el espíritu bolchevique protagonistas de esa gesta gigantesca, que fueron capaces de persistir pese a errores y desviaciones, dando cuerpo a la construcción del socialismo y conquistando la victoria sobre las hordas na - zis, perdurando de esta manera hasta entrada la década de 1940.

Intimamente vinculado a lo anterior se halla otro hecho trascendente. Para los revolucionarios de todo el mundo, muchos de ellos revolucionarios "más por experiencia de vida que por teoría aprendida" como diría Vallejo, la revolución de Octubre significó la concreción de la utopía, la bajada del cielo a la tierra, el mito hecho realidad. Al margen de la desviación ideológica "m-l" y sus desastrozas consecuencias, la revolución So iética, única en el mundo, mantenía en alto las banderas de esperanza para miles y miles de revolucionarios en todo el mun do durante varias generaciones, hasta el famoso XX Congreso del PCUS que en 1956 sacó a luz mucho de los graves errores cometidos por Stalin bajo la ideología "m-l". Desgraciadamente, la au tocrítica fue parcial y liberal, se quedó en la crítica al hombre, Stalin, y el "culto a la personalidad", sin llegar a una crítica ideológica por el proceso de burocratización que había sufrido para entonces la dirección del PCUS.

Entendido así el problema, lo scrprendente no es que JCM ha ya afirmado una vez su filiación "m-l", sino más bien que lo haya hecho sólo una vez en los estatutos del Partido Socialista, al parecer por requerimiento de la Internacional. Lo sorprendente es que la definición como m-l no aparezca nunca más en su obra, teniendo en cuenta que el concepto se acuma en 1924 y que para 1930, amo en que muere el Amauta ya estaba bastante difundido. Pero más allá de membretes, una interpretación correcta de la obra de JCM descubre con facilidad que ésta es profundamente diferente del m-l. No fue por gusto que JCM tuvo tan serias y prolongadas discrepancias con la III Internacional y que luego, cuando el m-l se vuelve hegemónico en el PC, se presente a

José Carlos y al mariategnismo en los signientes términos:

"El mariateguismo es una confusión de ideas procedentes de las más diversas fuentes. No hay casi tenden - cia que no esté presente en él. Antes de haber bebido de la fuente del marxismo y particularmente del leni - nismo, Mariátegui había conocido del movimiento revolucionario a través de las más diversas tendencias no - proletarias. Tuvo grandes errores no sólo teóricos sino también prácticos. Son en realidad muy pocos los - puntos de contacto entre el leninismo y el mariateguis mo y esos contactos son más bien incidentales. El ma - riateguismo confunde el problema nacional con el problema agrario; atribuye al imperialismo y al capitalismo en el Perú una función progresista; sustituye la tácti ca y la estrategia revolucionarias por el debate y la discusión, etc.

Nuestra posición frente al mariateguismo es y tiene que ser de combate implacable e irreconciliable puesto que él entraba la bolchevización orgánica e ideológica de nuestras filas, impide que el proletariado se arme de los arsenales del leninismo y del marxismo; obstaculiza el crecimiento rápido del PC y la conformación de sus cuadros; es una de las dificultades muy serias para ponernos a la cabeza de los grandes acontecimientos y cumplir así nuestro papel de vanguardia de los explotados en sus luchas y acciones. . . . Y esta lucha ideológica hay que iniciarla con fuerza y llevarla hasta sus últimas consecuencias firme e inflexiblemente."

(PCP, 1934)

Las citas similares podrían multiplicarse, pero más elocuente todavía es el manto de silencio con el cual el PCP cubrió la obra del Amauta durenta más de ãos décadas, impidiendo su difisión entre las nuevas generaciones de revolucionarios.

En conclusión, la obra de JCM no se explica sin la revolución bolchevique y el pensamiento de Lenin. Totalmente de acuerdo como se inscribe en ese horizonte. Pero no queda atrapada en el cuello de botella m-l como pretenden del Prado o Herrera en recientes folletos.

Hemos dicho que entre los años 30 y 50 se agota el impulso que mantuvo vigente el "m-l" . Cómo es entonces que éste continúa siendo hegemónico dentro del movimiento comunista internacional hasta los años 70 ?

Habría que precisar, en primer lugar, que como reflejo de una determinada práctica del movimiento revolucionario a nivel internacional, el m-l comienza a tambalearse cuando, después de la II Guerra Mundial, es incapaz de dar una respuesta teórica y práctica a la recuperación capitalista y, mucho más grave aún cuando, en la década de 1970 no es capaz tampoco de

tindese a repetir intermitant mente que el sistema se encuentra al borde del colapso.

Por ctro lado, en tanto ideología estatal, expresión de la he gemenía soviética en el movimiento comunista internacional, monolítica y excluyente, los problemas para el m-l comienzan chando la revolución socialista triunfa en ctros países y se abre la posibilidad de reflexionar sobre diferentes experiencias nacionales, la posibilidad de una reflexión plural. No es casual que hayan sido los Yugoeslavos los primeros condenados por here jes "titoistas" en tanto fueron la única revolución de masas y armada triunfante en Europa Oriental. Pero la crisis del "m-l" se posterga cuando la gran polémica que sacude al movimiento camunista internacional a inicios de los años 60, entre el PCUS y el PCCh, se desarrolla bajo las banderas del "m-l". En ctras palabras, el PCCh. va a fondo en sus críticas a las desviaciones del PCUS en el terreno político; pero deja inconmovibles las bases ideológicas de dichas desviaciones y se propone más bien rescatar el m-l de las manos del revisionismo.

De esta forma, al amparo de la revolución China y posteriormente de la gran revolución cultural proletaria(1966-76), tiene lugar la última gran oleada revivificadora del m-1. La utopía vuelve a hacerse realidad, esta vez en los millones de guardias rojos que"atacan el cuartel general de la burguesía" y "restauran la pureza del m-1". Es dentro de esa gran resurgimiento que los partidos de la nueva izquierda peruana derivamos al macismo. En esa escuela se formó la generación que hoy dirige las tres vertientes que confluyen en el Partido Mariateguista. Es compren sible, entonces, que de la Puente se haya definido m-1, así como lo hicieron también todas nuestras organizaciones. Formába mos parte de esa nuevo proyecto y esa nueva esperanza. Más aun cuando la revolución cubana se proclamó por ese entonces m-1(porr razones que veremos más adelante).

Pero en la década de 1970 el resurgimiento mel tocó sus límites. La crítica económica, política y social al modelo soviético y al revisionismo no fue suficiente porque se realizó dentro de la misma matriz ideológica mel y quedó, por consiguiente, atrapada en la lógica pendular que lleva del reformismo al ultraizquier dismo y viceversa (ver II Parte). No queremos sobreestimar el peso del factor ideológico. Evidentemente, muchos otros facto en es enraizados en la propia historia enraizados en la propia historia china y del PCCh explican la derrota final de la Revolución Cultural por sus desviaciones ultraizquierdistas y l el actual nuevo giro del partido. Pero la mantención de la matriz mel es sin duda un factor importane del callejón sin salidas en que se ahogó finalmente esa gran esperanza que conmocionó a los revolucionarios en todo el mundo.

Si el XX Congreso del PCUS reveló en 1956 la crisis del modelo sovietico revisionista, 20 anos después la muerte de Mao Zedong y la caída de la llamada Banda de los Guatro, marcó la crisis de finitiva de la matriz ideológica m-l asfixiada por: una concepción errónea de la relación teoría/práctica, una concepción errónea de las relaciones partido/masas y estado/partido y la incomprensión del papel de la democracia en la revolución y en la construcción del socialismo.

. . a 1: 0

rvasi.

offer

Pero la derrota de la revolución cultural, fue solo el signo más visible de una crisis general. Ya antes, la invasión a Checoes lovaquia había empañado definitivamente el prestigio del modelo sovietico. Más recientemente, las guerras china-vietnam-cambo ya, la invasión a Afganistan y los sucesos polacos, contribuyeron al descredito de los diferentes modelos construídos bajo las ban deras ml y desgaciadamente alimentaron la propaganda antisocia-lista de la reacción mundial.

Hoy aparte de la pequeña Albania, quien más coherentemente se - propone un segundo resurgimiento del m-l y su continuación, es Sendero Luminosos, que ha conformado incluso su minúscula inter nacional de 14 partidos, que reconocen a la "cuarta espada", el presidente Gonzalo, como tercera reencarnación de la "idea marxista", esta vez en el Perú.

4. Renovación socialista y avance de la revolución mundial vs. marxismo leninismo.

Los procesos sociales y también las concepciones teóricas, tienen su propio desarrollo histórico, su proceso de maduración. Es fácil darse cuenta de sus errores y límites cuando una concepción ha dado ya sus principales frutos, muchol más difícil es hacer lo cuando el fenómeno se encuentra en pleno desarrollo. Es fácil darse cuenta ahora de las limitaciones del m-l, las condicio nes sociales y la experiencia histórica, nos permiten hacer un balance. Era difícil hacerlo antes, por eso es natural que hallamos sido m-l en los anos 60 y 70. Y más bien confirma la estatura histórica de Mariátegui y su clarividencia, elh hecho de que haya omitido casi totalmente las referencias al m-l en su obra comprendiendo o intuyendo ya tan temprano sus limitaciones posiblemente a partir de su trato con los funcionarios de la III internacional, que no comprendían el problema nacional, tan importante para el Amauta.

Pero lo que era comprensible en los a'nos 60 o más aún en los años 30, resulta imperdonable en 1984. Por eso sorprende que al
gunos compañeros tra tando de tapar el sol con un dedo y reempla
zar la historia Universal por sus ensoñaciones subjetivas, afir
man que la renovación socialista y el avance de la revolución
mundial se produce g hoy día bajo las banderas del m-1. Mencio
nan para ello como jejemplos, Corea, Rumania o las 4 modernizaciones que impulsa el PCCh bajo la dirección de Deng Xiacping.
Pero con todo el respeto que dichas experiencias nos merecen, se
encuentran muy lejos del modelo de sociedad que propugnamos en
nuestras bases de unidad mariateguista y el entusiasmo que esos
países despierta en los revolucionarios delm mundo esta muy lejos del que despertaron la revolución de octubre o la revolución cultural china, como una tempestad esta lejos de unas
cuantas gotas de agua en el desierto.

Por el contrario, el movimiento de renovación más importante que se produce desde abajo (desde la sociedad y no desde el aparato estatal, como en los casos anteriores) en los países so cialistas es el del sindicato Solidaridad, que se desarrolla en contra de un partido y un estado definido como m-l. Es, por lo

demás, conocida la apatía existente entre las masas de los países europeo-orientales con respecto a la ideología oficial.

Por su parte, los grandes movimientos democrá ticos en europa occidental y los estados unidas se despliegan también por causas totalmente ajenas al m-l, planteando nuevos problemas y - nuevos desafíos a la teoría revolucionaria. En el medio criente, la incapacidad de los partidos m-l y otros que se reclaman del socialismo y el comunismo ha dejado el terreno libre, para que ideologías perque no burguesas o peor aún abier tamente retrógra el caso de Irán.

En América Latina, ninguna de las dos revoluciones triunfantes se ha llevado a cabo bajo la dirección de partidos m-l, (que más bien mostraron al principio su oposición a ella). Cabe de tenerse aqui en los que basándose en el caso cubano y otros sī que todavía no se definen m-l, llegarán a hacerlo en el futuro, cuando maduren. No deberán alegrarse si se cumplen sus predicciones, pues la experiencia histórica demuestra que con posteri monba a los años 20, las revoluciones en el Tercer Murdo se han definido romo m-l.

a. siempre después del triunfo y b. Precisamente cuando terminaban por alinearse nitidamente con el bloque de países que encabeza la URSS. Este fenómeno se agu diva de manera creciente. Veamos.

Esc conocido que la revolución cubana tiene que apelar a los -cuadros del viejo PC revisionista, que incluso boicotearon la
guerrilla, para la gestión del Estado y que, paralelamente, por
el bloque o norteamericano, estrecha sus vínculos con la URSS.
ción m-l. Pero en ese caso el márgen de autonomía de la revolución es bastante amplio.

En experiencias más recientes dicha autonomía se reduce drásticamente. Pongamos el ejemplo de dos países de Africa, Etiopía y Zimbabwe. El primero acaba de proclamarse m-l y en segundo, el ZANU,, partido gobernante, tiene el mismo objetivo. En am-bos casos, la aceptación del m-l se da como parte de la construc ción de un partido único, para cuya formación se importan cuadros instructores de Bulgaria o Alemania Democrática, en la perspecti va de convertirse en estados de partido único y dentro de un alineamiento creciente con el bloque europeo criental. Todo e-llo se explica en países desgarrados por enfrentamientos tribales, con burguesta y proletariado sumamente incipientes, que tie nen la necesidad de consolidar: su unidad nacional desde arriba, desde el Estado; donde no han habido figuras como Mariategui ni tradición de organización proletaria. El caso límite es el de Afganistán, donde el m-l conquista hegemonía apoyados en 90 mil sridades del Ejercito Rojo.

Decidamonos, companeros. Si hemos definido nuestra revolución co mo no alineada, saquemos las consecuencias. Por ello es importan te el caso de Nicaragua, donde en las condiciones más adversas, se juega la viabilidad de otro camino de tránsito al socialismo por fuera de la matriz m-l.

Es necesario hacer aquí un paréntesis para aclarar que nuestro deslinde con el m-l se produce en el terreno ideológico y no tie ne por que afectar las relaciones con los estados y partidos m-I, relaciones que se dan en el terreno político y diplomático, en pie de igualdad y en base al respeto mutuo. Nuestras tesis senalan claramente que el enemigo principal de nuestra revolución son los EEUU, que los países socialistas, a pesar de errores en la construcción del socialismo y de las diferencias ideológicas que planteamos, significan un paso importantísimo en el transito de la humanidad del capitalismo al socialismo. De sus experiencias, logros y límites, debemos aprender. Finalmente, fren te a la política guerrerista de Reagan y la disposición de fuer zas internacionales, constituyen uno de nuestros principales pun tos de apoyo estratégicos para la construcción de nuestra reta guardia inernacional, manteniendo nuestro no-alineamiento y nues tra independiencia ideológica.

5. Ortodoxia fecuada vs. Ortodoxia estéril.

A pesar de compartir nuestros puntos de vista, algunos cc. propugnan min embargo un "marxismo-leninismo renovado" porque consideran que de esta forma continúan la tradición de 'ortodoxia fecunda' que propugnara JCM y se entroncan con la gran tradi-ción del movimiento socialista. Su argumento es parcialmente válido, en tanto varias generaciones de revolucionarios entrega ron su esfuerzo y enm muchos casos su vida por la revolución ba jo las banderas del m-l. Pero justamente la forma de reivindicar estos antecesores revolnacionarios, de evitar que su sacrifi cio haya sido en vano, es no persistiendo en aferrarnos a una concepción que ya agoto sus frutos. Porque en 1984 el m-l se ha convertido definitivamente en ortodoxia estéril. Ortodoxia fecunda significa hoy regresar al pensamiento vivo de Marx y Lenin y los grandes teóricos revolucionarios, para construir una línea revolucionaria enrazzada en las múltiples tradiciones socialistas, mucha de las cuales fueron vilipendiadas u olvida das por el m-l oficial (como lo fue el pensamiento de Mariátegui y durante mas de 20 a'nos en el Perú), rescatandolas en su rique za y pluralidad, enriqueniendonosipor la confrontación entre ellas, teniendo siempre como je y norte la tarea iniciada por JCM: el encuentro fecundo entre marxismo y nación.

Esta es la mejor manera de reivindicar a los que nos predieron y de recoger las tradiciones y no sólo una tradición, del movimiento socialista mundial.

6. - Conservadurismo o renovación

Otros cc. aducen razones más pragmáticas p ara mantener la definición m-l. Podrá ser cuestionable-dicen- pero es la i-deología de la vanguardia obrera y popular en el Perú, es parte de una tradición contra la cual no es el momento de enfrentarse.

Existen en esta posición dos errores de apreciación. Por un lado, el m-l es la ideología en todo caso de la vanguardia partidarizada, 10 à 20 mil militantes. Pero el resto de la vanguardia obrera y popular no partidarizada, que hoy se identifica con IU, es en su mayoría clasistas, socialistas, pero dificilmente m-l; en especial los jóvenes que constituyen el contingente má numero so a los cuales queremos llegar. Ellos no pasaron por las horcas caudinas del dogmatismo y se sienten más bien decepcionados por la incapacidad de los partidos de IU, mayoritariamente m-l, para poner a andar ese frente en la dirección correcta. Por eso mismo, este es el momento para llevar hasta su conclusión coherente nuestra autocrítica y perfilarnos como una alternativa diferente a las de los dos PC (tres si se incluye a Sendero), tan to en la teoría como en la práctica revolucionaria.

Nuestra bases ideológicas aprobadas en la Convención Nacio - nal de Unificación y enriquecidas y profundizadas en el debate, son una base excelente para la construcción de dicha alternativa. Denominarla "marxismo revolucionario" sería rescatar una ter mino utilizado por Lenin es su polémica con la II Internacio - nal Social Demócrata a cuyos dirigentes acusó de practicar un "marxismo adocenado". Pero igualmente eficaz sería donominarla escuetamente "marxismo", lo que importa en definitiva es su espíritu revolucionario y renovador.

Hector-Emiliano-Enrique

- Frescio: Jantos 18ces - Huran cays FEMENINA - olama: Agustino . - Villa Schooler W medico Moción de aporte a las Bases Ideológicas del PUM.-Considerando que: 1.- El doc. Bases ideológicas y programáticas-Nuestros principios ideológicos y el mariateguismo, contiene, en general, los

- principios que están a la base de la constitución del P. maria-
- 2 .- Que dicho doc. afirma el principio universalmente reconocido de que las masas nacen la historia, senalando que una correcta dirección revolucionaria nace de la cabeza y del corazón del pueblo, es decir, del movimiento social.
- 3.- Que el doc. senala que la línea de masas del P. busca recoger y proyectar en sentido soc. Los diversos aspectos de la cultura nac. y opta por la rorja de una moral superior revolucionaria y por la gesta de la mujer y el nombre nuevos.
- 4.- Que el doc. senala correctamente que la revolución supone la conquista del poder xxxxxxxxx que confleva la transformación de la vida en todos sus niveles; porque el socialismo no se dará por la sola solución del hambre y de la dependencia, sino que supondrá la forja de generaciones nuevas;
- 5.- Que un aspecto Vital en la Torja del socialismo es el de la re-Lación entre La democracia socialista y la dictadura del proletariado;
- 6.- Que en nuestro país, las mujeres surrimos una doble explotación como clase y como género, producto del capitalismo dependiente y del sistema patriarcal, cuyas consecuencias se manifiestan tanto en la explotación del sistema en su conjunto, como en la opresión de una ideología sexista y discriminante que la relega a un paper, de segunda crase pese a constituir er 50% de la pobraclón;
- 7.- Que la problematica de la mujer constituye una cuestión democrática vitar para er P. y que no se trata de un asunto alsiado, sino de una cuestión política, con determinantes económicos, sociares e ideológicos, siendo estos últimos los más difíciles de remover, pues la experiencia de sociedades socialistas nos senata, que los cambios económicos no garantizan por sí mismos. La transformación de la ideología patraarcal.
- o .- Que las mujeres siempre han participado en la lucha popular afirmando la nación peruana, estando nuestra historia plagada del aporte de un sinnumero de mujeres anónimas que no dudaron en entregar sus energías y su capacidad de Lucha. Alirmándonos en los ejemplos de Micaela Bastidas, Tomasa Tito; María Parado de Bellido, Hnas. Toledo, nos afirmamos también en una opción socialista que permita sentar las bases de una verdadera participación igualitaria remenina.
- 9.- Que es constatable la presencia femenina en el conjunto de sus niveres de organización, tares como los Clubes de Madres, en la comunidad campesina, como trabajadoras del nogar, en el sindi-cato, en el programa del vaso de leche, en los comedores popu-Lares, en los gobiernos locales, en los comités distritales de IU y en casi todos los organismos del P.

CDI - LUM

ACUERDA:

- 1.- Incorporar en los principios ideológicos de nuestro P. los del zanjamiento con la ideología patraircal, por la emancipación de Las mujeres y hacia una plena y verdadera igualdad.
- 2.- Reafirmarnos en una opción de familia socialista que reformule el paper de la familia para no reproducir los roles tradicionales de La pareja en el capitalismo.
- 3.- Desarrollar la lucha ideológica en el seno del P. ganando a los camaradas hacia una militancia integral que constituya una opción ideológica que se exprese en todos los aspectos de la vida del militante, incluyendose también una concepción en la vida doméstica . COTIDIANA
- 4 .- Que al interior del P. debemos optar por una verdadera democratización de este, naciendo línea consciente el objetivo de Torjar una militancia femenina para la ereación heroica del socialismo, para La producción y dirección política, para la organización de IU; afirmando a esta militancia en las responsabilidades de caracter político y no exclusivamente en las tareas de apoyo.
 - 5.- Subrayar nuestra ENNANCEIÓN concepción de que no hay ilberación de la mujer sin socialismo y no hay socialismo sin liberación de

yat at b. tar v san at dir out -.

one the contract of the condition of the condition of the contract of the cont went with the will on the paper - year of the the the the norman the control of the second the control of the south the south of The interest of the land the first training of the first training of the first training of

. Tretes de composation, un compaños emples de dres, et a cultiva estado en composation de compo

in metal total control in the control of the sound of the

tomateliare electronical and perfect entering and the explanation of the explanation of the explanation of the entering of the

the order to an about the track the state of the state of the o the beneatand and the source of chertical relation and the bear of the bear

tolia rigitarion um aciar ma tractiti ar an cora particidad att

THE LEGISLANCE OF THE AGE OF THE SECRETARY OF THE SECRETA

DESCRIPTION OF THE PARTY OF THE

Moción sobre Propuesta Orgánica.-

Considerando que:

- 1.- Que la situación de subordinación de la mujer en esta sociedad y en la familia es producto del patraircado capitalista, lo que es constantemenete reforzado por la necesidad del sistema de mantener un orden social injusto que descansa también en la perennización del rol tradicional femenino.
- 2.- Que el patraireado como expresión del poder y dominación del sexo masculino sobre el femenino, atraviesa todas las clases, y se expresa principalmente en lo siguiente: en la autoridad jerárquica del nombre, en el control de la mujer a través de la reproducción de los hijos, en la represión de su sexualidad, y en el papel secundarlo en la producción, esta concepción patriarcal ha recorrido nuestros Ps. y por supuesto aún está presente en la construcción del PUM.
- 3.- Que a pesar de que la mujer ha estado históricamente relegada al ámbito de lo privado y doméstico, siempre ha estado en la escena nacional encontrándose a la cabeza de la mov. popular, logrando avanzar en niveles de desarrollo de su conciencia y organización.
- 4.- Que no sólo debemos hacer una constatación del potencial movilizador y revolucionario de la mujer, sino que debemos avanzar en que logre tener capacidad de decisión y de poder.
- 5.- Que esta capacidad de movilización y dirección de las mujeres aún no tiene ejes orgánicos que lo centralicen y den dirección política.
- 6.- Que es necesario avanzar en el proceso de politización de las mujeres ganándolas para el P. y/a IU, donde las militantes tengamos igual oportunidad de acceder a todas las funciones del P. incluyendo las de dirección, asumiendo la necesidad de un trabajo especilizado de dirección interna del P. en el movimiento de mujeres.
- 7.- Que nos toca a las compañeras ayudar a los camaradas a superar sus concepciones patraircales en la construcción del P. y en su vida cotidiana y social, a través del debate ideológico y político en forma fraterna y en la consecuencia práctica de la lucha de clases.

ACUERDA:

- L.- Que la Comisión Nac. Femenina es una necesidad de primer orden en el P. en la tarea de la forja de un movimiento femenino de masas y que el P. asuma como orientación interna nacional la de la forja de Comisiones Femeninas en los Comités Regionales.
- 2.- Que en el Congreso Nac. debemos elegir como miembros del Comité Central a camaradas mujeres que por su trayectoria, capacidad política y consecuencia en la lucha han venido forjando este P.
- Que dicha representación en el Comité Central, al igual que en la Mesa Directiva del actual congreso de de ser Menara una freporción del 20% del total de los miembres propuestos.

Ryulo

PICAR Marion APROBADO APARTE das inicis a St de fuera, militare, que mos permita encorer en mejors prihilidade la per mero periodo polífico. 2. Faa en acumbacin, la pohan de autodéfeusa polifica de mosa son arecerring of animericantes ee Papido delle succesar espa farea remeépeneuse disponendo las vensas humana 7 mafertale meerins. 3. Les fahajs de aufodéfeura reguièren peroluciona el inspurso del partido 1 rignificariace una gran campana de restificación de forma de aguinación que contuga liberole, que hay pr hoy pourleeu ja exficulou. / ARENAS. aprobada

WETTRADA Madon -1. El art. 22, inciso a) del Reflaments del Congreso - que nos rige, - Infaldece, que la CPU debió presenton su Informe tolífico en la cevien de instalación. Eto no re ha produciós. Puede j delse sen dispensado pero ahora le re clare que era indéspensable p que hubière vido de gran réfilidad. 2. El pto. 11 des informe de la Comision volve Objetion 7 tineaunientes de la Comparia plantea quin crifice praferna a la birección Unificada pariapequista por haber permitedo posiciones aufidemoerática en la planeta presidencial y leifas porlamentarias de 10.9 3. la sirección unificada o CPU del mariareguismo, lucho persisfentemente 7 con todas les fuersas y habilidades gro sus represenlantes terrian para defender en el Con de 10 la principies domocráfica, la amondade la Convención 10 y la de la porpria unificación morateguista, sin Degan al erra, intansiseufe, de quelmar, en defeura de ester posécione, la unidad de 10, par estas consideraciones el pfo. Il del fujorne de la Comission no 9 exacto of delhe sen corregido. 4. Mun El c. Alfouro Barrantes force algunos virtude, personale, y cualidade, políticas, pero mada atas no la la sobre do comprender y respetar el principio organizativo fundamental llamado centralismo democráfico Quien si fewo una acquación francamente, aufidemocrática fue el c. Boroute, CDI - LUM

de volvene a presenta, de cequir pensisficieds, o de incrementane, esta grave, octifud erroda del c. Darrante, se convierte en una real amenava para la midad y el forfallelimiento de la 10.

de él alguns ec. dioigante, de otras organis-

Facions que le hacen et guego.

El c. Barrante, llegó al extremo de simple y tajantemente refar la caudidatura del c. Janes seet causes a la plancha poresidencine (acardada por mustra Conxención Masia leguista en mayo pando) al sosteur reiferatamente que la presencia del c. Jevier diercauseco en la plancha " esa incompatible" con la del proprio Barrouje, no contribuyo a que acepte la te c. Barrantes, aséminus, l'xelles el c. Luis CAN de 10 celus desición de consense de fel Preso, 4 igno de Consense de fel Preso, 4 igno de consense la rengina de fel Preso, 4 igno de consense la rengina de fel Preso, 4 igno de consense de la mismo de consense de la final de consense de consense de la final de cons al c. Luis Nieto acordado por el CON y aprobado por la Consecución de 10, 7 poofuerto por el poopio c. Barrante, originalment No se conoceu rasme del 4eto salxo la expreeon de gre " no ceria conxeniente " su presencia en la plancha.

5. for estos consideraciónes formulación de la deformiento de la formulación de la presidención de la portulación de la planella portue por 10, una servera estéca, frafernal y construction.

Acordanin asimismo plantearle al C. transantes una discusión forferra sero exhaustin rolne la cuestión del funció-namiento democrático en 10. Descrición ene delera llever a calso, en la poóximo dia, el centra de centra del fartilo.

b. Formulaile al c. Javier Sier Causeco, y al c luis Nieto, muestro més professale prolideria expresión de reconocimiento por el anténtico espíritu militante y el desprendimiento efectivo demontrado en desprendimiento efectivo demontrado en presidencial de la deferminación de la pamba presidencial de 10.

APENAS

antote apper Moción de salado a la Februras on si derando: Que el dia de hoy, martes 23 de Octubre, efproletario do pesquero de todo el litiral erpanizado un la Federación de Trabajadores Posqueeros del Peri hu iniciado un Poro Nociated de 48 horas reclamando la risencia de la emprisa PESCA-PERU que disde el año pasado se encumbra paralizada, como una forma de presión para que el gobierno AP-PPC reabra susplantas Esprolitareado pergueero desde el año pasado ha rido you tagonista de ema de las mas emport centes luchas pretende rematar las empresas publicas como cona forma de rionientar lu propiedad en bonesse del Oligopolio Perquero Musto portido que ha combotido emprimera fila debi exprisar un este romanento su solidaridad Porlo opersto, nacuerda Expresar nustro amongo saludo a los clinigentes a les topos as recorden boses, elcernendo la progration de consecurat emporte harter lograr als objetion i mom festandele al mismo trompo que el animo portal PUM vatifica unavez mas me consequents rolida violat con Februpap y contodo les torbejactos dispuestos antes combater hoster les esternes con securicias por que el mar y lo dos la ruersa materiales estes al resiscio de lus ampias masas papulares Viva el politoriido Preguos Fetapip " con exitise post de 40 hous"

Aprobale

Z

MOCION

El congreso de fundación del PUM , considerando :

The interior of the second

1.- que el debate sobre la cuestión internacional ha sido muy débil y no ha aparecido con la nitidez necesaria en este congreso; aunque a se hallan dado los primeros pasos para dotarnos de una línea exterior, al aprobarse como parte de la estrategia del PuM un acápite denominado "el frente externo". El acápite en cuestión versa sobre la situación internacional y su relación con el curso de la xexexexem revolución en el Perú.

2.- Que la revolución Nicaraguenge enseñó que para derrotar a los enemigos al tanto, interior de un país, es necesario aislar a los enemigos en la escena intercomo, nacional, neutratralizar a determinadas fuerzas y, finalmente, contar con aliados firmas y decididos.

El sandinismo enseñó que es obligatorio desarrollar un trabajo firme y 東東東東文 did® sostenido en las relaciones internacionales y que estas constituyen un componente indispensable de la acumulación de fuerzas para la victoria de la revolución.

3.- Que el Pum cuenta con un conjunto valioso de camaradas que trabajan, en distintas partes del mundo, como representantes políticos de alguna de las vertientes que hoy nos unificamos.

Igualmente, en Lima, son múltiples los cuadros que en función de su actividad tienen contactos y manejan relaciones imternacionales.

Lamentablemente en nuestras vertientes, el frente externo ha estado desorganizado y carente de estructuras orgánicas adecuadas.

*xx

aprobate

Acuerda

INCLUIR leluir en la agenda de la primera sesión del CC que vamos a elegir, el punto sobre la situacion internacional y la organización del frente externo del partodo.

- 2.- Considerar a la comisión de relaciones exteriores como parte del cuadro orgánico del partido.
- 3.- Nombrar a uno de los miembros del CC como responsable de esta comisión.

PAJADOO Beltram Gelaray.

() En el tenuro de le acción política concreta buscomo gamer a los emigeres a la participación política y la defensa de sus derechos, combatiendo y errodicando Il conformismo y pacifismo. En la electoral ella significa apter per su participación en reivindicaciones ferrenines buchoudo contra los alternotivas de derecha en el movimiento de mujeus AP- PPC - APRA, apoyan do creadoramente la compeña electoral de Izquinde Unida. Afirmando una representación política fernemina socialista Jeninismo pequeno burgués aunque coincidanos seu puntos concretor de lucho de genero. "150" > signe a la muelta DE MANERA ACTIVA Y CONSCIENTE, CON CAPACIDAD DE DIRECCION, DECISION Y EXPRESION FLUIDA, COMBATIENDO PARA ELLO LOS DE PATRIARCADO Y AUTORITARISMO AL INTERIOR INCLUS HABITOS DE LAS ORGANIZA CIONES POPULARES LOS QUE HAN CONCLEVADO ALIMITACIONES REALES EN EL EJERCICIO DE LA DEMO LACIA Y LA REPRESENTATIVIDAD DE MUJERES PRIORI-LA ACTUACION MASCULINA

7.7 Otro lineamiento téctico en la coguntura es le afirmeción del derecho de la mujer a una meturnidad deserba y mo muevo Codigo Penal y por el acceso real de les mujeres en del sector populor a métodos anticonceptivos que le permiten plonificar su familia, buscando deslinder con posiciones que encasillan a la mujer en su vol de modre y le megan el derecho a la vivencia de su sexualidad, posicio nes que se veren reforzados por la próxima visita del Papa, quien subraya en sus discursos los voles tradicionales de la mujer. In esa perspectiva se debe combatir y deminder lembien le comercialización del empo de le mujer, le prolitución, le violencie sexual extidience y el orbandono de pruilia.

In le actuel situeción de cissis y disemples, miles de mijeres realizar actividades pare generar ingresos en les más dures condiciones, como treseptidores a donnicilio, rendidores ambulantes, enrolándose en programes de reporto de reverses ambulantes, enrolándose en programes de reporto de reverses ambulantes, enrolándose en programes de reporto de respersos a lución incluso por sus propios familiares. Por este regón, desción incluso por sus propios familiares. Por este regón, desen integresse a estos lunea mientos la lucha por la remunera-puestos de trasejo para la mujer, con igualdad de remunerapuestos de trasejo para la mujer, con igualdad de remunerapuestos de trasejo para la mujer, con igualdad de remunerapuestos de misma torea, así como su derecho al acreso a
la educación y capacitación lasoral.

Signe 9-10